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Estado do Rio tem o maior crescimento do país 
em serviços, segundo o Instituto Fecomércio RJ

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Segurança da rodoviária 
de V.Redonda é reforçada

PÁGINA 14

Medida para reduzir criminalidade é tomada após reclamações de usuários De acordo com profi ssionais da 
Secretaria de Saúde do Distrito Fe-
deral, o índice de mortalidade por 
dengue dos idosos é o mais elevado, 
devido a sua fragilidade imunológi-
ca. A vulnerabilidade dos idosos faz 
com que espaços como asilos e casas 
de repouso redobrem os cuidados 
com a dengue.

Asilos 
redobram 
combate à 
dengue

PÁGINA 15

Balieiro 
aumenta 
subsídios de 
vereadores

CORREIO DO VALE PÁGINA 14
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Representantes dos governos estaduais 

se reuniram na capital federal para dar 

os primeiros passos na consolidação 

da Secretaria Executiva de Articulação 

Nacional. Em destaque, a deliberação 

fi nal do estatuto para ofi cialização 
do grupo como uma associação. Na 

ocasião, o publisher e colunista do jornal 

Correio da Manhã, Claudio Magnavita, 

apresentou aos presentes a edição 

Nacional da publicação, explicando que 

ela oferece um destaque que foge do 

padrão apresentado em outros veículos, 

pois dá espaço para notícias de cada 

região do país e seus estados.

Associação de representantes dos estados ganha forma em Brasília
Júlio Dutra

PÁGINA 15

Praça Brasil: ‘Cartão postal’ em estado precário

A Nike divulgou o novo modelo 
da camisa que será utilizada pela Se-
leção Brasileira de Futebol na tem-
porada. A principal mudança em 
relação ao modelo anterior é o es-
cudo da CBF, de volta ao centro das 
camisas, depois de 20 anos. Dentro 
da gola, um emblema traz a inscri-
ção “Brasil Para Todos”. A estreia do 
novo modelo está prevista para o 
próximo sábado (23), no amistoso 
contra a Inglaterra, em Wembley.

CSN abre 
vagas para 
Jovem 
Aprendiz

As novas camisas da Seleção  

Ocidente 
contesta 
reeleição 
de Putin 
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Equilíbrio tem sido uma palavra 

repetida por aliados de Jair Bolsonaro 
depois da divulgação de depoimentos 
que o incriminam na tentativa de golpe 
de Estado. Diante da aproximação das 
eleições municipais, correligionários 
tentam garantir votos, sem passar reci-
bo para as atitudes e falas mais polêmi-
cas do ex-presidente.  

Aliados do 
ex-presidente
buscam o  
equilíbrio
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PF aponta 
atos de 
terrotismo
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FERNANDO MOLICA

Lula e a falta 
de sintonia 
do governo
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Reprodução/ X/ @nikefootball

Escudo da CBF volta a fi car no centro e não mais na lateral
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Prestes a voltar 
às telas brasileiras 
com ‘O Sabor da 
Vida’, a atriz Juliette 
Binoche, diva do 
cinema francês, vai 
assumir o comando 
da Academia 
Europeia de 
Cinema, entidade 
de preservação 
estética e política 
da produção do 
Velho Mundo

Uma presidência para a 

2 º  CA D E R N O
André Luiz/Folhapress

A pintora mirim Sophia Helena 
de Oliveira vai mostrar seu 
trabalho no Carrousel du Louvre, 
galeria comercial localizada no 
tradicional museu de Paris

Moyseis 
Marques 
viaja pelos 
sons do Brasil
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Comunicação 
é o calo 
do governo 
federal

Chuva deixa 
Teresópolis 
em estado 
de alerta
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

FAZENDA DO PARAÍZO EM RIO DAS FLORES
Uma alameda de palmeiras 

imperiais dão as boas-vindas aos vi-
sitantes da Fazenda do Paraízo. A 
casa sede, erguida por Domingos 
Custódio Guimarães, conhecido 
como barão e depois Visconde 
do Rio Preto, entre 1845 e 1853, 
convida a todos para uma viagem 
no tempo, pois encontra-se inteira-
mente preservada, com suas pintu-

ras artísticas originais e móveis que 
retratam o gosto pelo requinte.

Tudo é original e demonstra 
a riqueza da época: do mobiliário 
francês e brasileiro, de qualidade, 
aos lustres de cristal, dos papéis de 
parede diferentes entre si, de acor-
do com o ambiente, às pinturas 
com motivos diversos nas paredes 
nunca restauradas. 

São 58 cômodos distribuídos 
em alas bem defi nidas e equipa-
das com o que havia de mais mo-
derno para a época. O casarão foi 
o primeiro do Brasil a ter ilumi-
nação a gás de carbureto. Outros 
equipamentos e objetos, também 
considerados um avanço naqueles 
tempos, poderão ser conhecidos 
durante a visita à fazenda.

Curso de tiro, câmera e pen-drive para mensagem: PF aponta 
‘preparativos’ de ato terrorista por recrutado do Hezbollah

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-BOLSONARO, “COVAR-
DE”  -  Lula critica Bolsonaro e 
diz que o país correu risco de ter 
um golpe. Após vir a público os 
depoimentos dos militares das 
Forças Armadas do núcleo duro 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) sobre a tentativa de um 
golpe de Estado, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
afi rmou, segunda-feira (18), na 
abertura da reunião ministerial, 
que quem antes “tinha dúvida” 
que houve uma tentativa de rup-
tura do Estado democrático de 
direito no Brasil, “agora pode ter 
certeza”. (...) (O Tempo) Lula cri-
tica Milei e Bolsonaro, vê política 
“tomada pelo ódio” e democracia 
sob risco. Por Fábio Matos. (...) 
(InfoMoney) O pedido de anis-
tia aos golpistas presos pelo 8 de 
Janeiro feito pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) foi ironizado 
pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). Terça-feira (27/2), 
no  programa É Notícia, da Rede-
TV!, o petista afastou a hipótese 
de o Executivo tomar a iniciativa 
de uma medida que venha benefi -
ciar os bolsonaristas presos e cha-
mou o adversário de “covarde”. 
(Youtube/Metrópoles)

2-’PREPARATIVOS’. CURSO 
DE TIRO, câmera e pen-drive 
para mensagem: PF aponta ‘pre-
parativos’ de ato terrorista por 
recrutado do Hezbollah. Polícia 
obteve ainda áudios em que o sus-
peito diz a um interlocutor que 
ele estava preparado para ‘a mis-
são’.  Por Eduardo Gonçalves.  Em 
relatório obtido pelo Globo, a PF 
elenca uma série de mensagens, 
imagens e histórico de pesquisas 
na internet para concluir que Lu-
cas Passos Lima “encontrava-se na 
execução de atos preparatórios de 
terrorismo”. Ele é o único alvo que 
continua preso em decorrência da 

Operação Trapiche, defl agrada 
em novembro de 2023. Lima é 
réu desde fevereiro por atos pre-
paratórios de terrorismo e orga-
nização criminosa. Procurada, a 
defesa dele disse que a acusação 
de envolvimento com terrorismo 
é “temerária e descabida” e que a 
manutenção da prisão é “despro-
porcional”.  (...) (O Globo)

3-DEPUTADO PRATICA  
VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
- O Fantástico falou domingo 
(17) sobre a acusação de violên-
cia doméstica contra o deputado 
federal Carlos Alberto da Cunha 
(PP-SP) - o “Delegado da Cunha”, 
réu por agredir a ex-companheira 
Betina Grusiecki, no ano passado. 
Em vídeo inédito, gravado por 
Betina, é possível ouvir os insul-
tos e ameaças do deputado. Beti-
na disse à Justiça que Da Cunha 
bateu a cabeça dela na parede e 
tentou sufocá-la. Carlos Alberto 
da Cunha, de 46 anos, virou réu 
em outubro do ano passado numa 
ação por violência contra Betina 
Grusiecki, de 28 anos. Segundo o 
Ministério Público, ele ameaçou 
e agrediu a ex, e lhe causou danos 
materiais. (...)  (O Globo)

4-ESPANTANDO LADRÃO 
NO GRITO - “Atira, mata ele”: 
homem espanta ladrão no grito e 
evita roubo.  Ao gritar, vítima deu 
ao assaltante a impressão de que 
havia alguém armado no local; 
assustado, suspeito abandonou 
moto e fugiu correndo. Por  Re-
nan Porto.  Um homem conse-
guiu assustar um assaltante no 
grito e evitar que sua moto fosse 
roubada no Tatuapé, zona leste de 
São Paulo, na noite deste domin-
go (17/3). Quando já havia sido 
rendido pelo criminoso, o pro-
prietário teria gritado “atira, atira”, 
dando a impressão aos ladrões 

de que havia alguém armado no 
local. O bandido se assustou, aca-
bou largando o veículo e saiu cor-
rendo. (...) (Metrópoles)

5-CASO DANIEL: entenda 
como será o julgamento dos 
sete acusados de matar o joga-
dor. Júri ocorre mais de 5 anos 
depois do crime. Jogador foi 
encontrado morto em outubro 
de 2018, em São José dos Pi-
nhais. Ele estava parcialmente 
degolado e com o órgão genital 
cortado, segundo polícia. Por 
Mariah Colombo.  O júri popu-
lar dos sete acusados de envolvi-
mentos na morte do jogador de 
futebol Daniel Corrêa Freitas 
começa   segunda-feira (18), no 
Fórum de São José dos Pinhais, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba. O crime aconteceu 
após Daniel participar da festa 
de aniversário de Allana Brit-
tes, fi lha do empresário Edison 
Luiz Brittes Júnior, de 38 anos. 
O empresário confessou à po-
lícia ter assassinado o jogador. 
Sete pessoas são acusadas de 
envolvimento no crime. O que 
diz Edison Brittes Júnior? Elias 
Mattar Assad, advogado do 
acusado, disse que Edison ape-
nas reagiu, se referindo a acusa-
ção de que Daniel Corrêa Frei-
tas tentou abusar sexualmente 
de Cristiana Brittes – esposa 
do acusado. Família de Daniel. 
Nilton Ribeiro, advogado que 
representa a família da vítima, 
afi rmou que as provas para um 
dos acusados (Edison Brittes 
Júnior) são robustas.  (...) (g1)

6-QUALIDADE DA  EDU-
CAÇÃO - Progressão continua-
da prejudica a qualidade da edu-
cação no Brasil?  Por Letícia Mori. 
As duas fi lhas do consultor Fábio 
Olmos, de 7 e 9 anos, estudam na 

escola municipal na Vila Matilde, 
na Zona Leste de São Paulo, que 
o pai considera de ótima quali-
dade: tem bons professores, bom 
diálogo com os pais, boa estrutura 
e é referência no bairro. Sua fi lha 
mais nova, no entanto, ainda não 
adquiriu as habilidades de leitura 
e escrita esperadas para sua idade, 
e Olmos gostaria que ela repetis-
se o segundo ano do ensino fun-
damental por causa disso. Mas, 
como a rede pública da cidade usa 
a chamada progressão continuada 
— em que os alunos recebem au-
las de reforço mas não repetem o 
ano — não existe essa possibilida-
de. Fábio não gosta desse sistema. 
“É minha única reclamação. Não 
adianta ela passar de ano e ter difi -
culdade de escrever. Ela pode não 
conseguir se recuperar”, diz ele. 
“Como ela vai avançar e estudar, 
por exemplo, inglês, se ainda tem 
difi culdade em escrever no pró-
prio idioma?” A progressão conti-
nuada foi adotada no Brasil a par-
tir da criação da Lei de Diretrizes e 
Bases (LBD) para a educação, em 
1996. (...) (BBC News Brasil)

7-ELOGIO DE TRUMP A 
HITLER - Ex-assessor de Trump 
diz que tentou convencê-lo de 
não elogiar o ditador nazista 
Adolf Hitler. Republicano teria 
dito que Hitler ‘fez algumas coisas 
boas’ e foi repreendido por gene-
ral; porta-voz de Trump diz que 
ex-assessor precisa ‘procurar ajuda 
profi ssional, porque seu ódio está 
consumindo sua vida vazia’, disse. 
(...) (O Estado de S. Paulo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Para entender o que se pas-
sa na cabeça dos brasileiros que 
fi zeram sua popularidade cair, 
o presidente Lula deveria talvez 
pensar menos em Jair Bolsonaro 
e mais no que permitiu ao ex-
-capitão encarnar um desejo de 
mudança que começou a varrer 
o país há cerca de uma década. 

Bolsonaro e seus aliados não 
criaram a adesão a teses con-
servadoras, principalmente no 
campo do comportamento. Mas 
eles perceberam o fenômeno e o 
amplifi caram. Eleito numa dis-
puta bem dura, Lula parece que 
ainda não conseguiu se sintoni-
zar com boa parte dos cidadãos, 
permanece um certo chiado, 
como os daqueles antigos apare-
lhos de rádio. Algo que tem a ver 
com sua difi culdade de se situar 
num país que mudou tanto em 
tão pouco tempo.

A ascensão e a consolidação 
do petista como liderança na-
cional ocorreram num cenário 
bem diferente. Recém-saído de 
uma ditadura, o Brasil buscava 
se recompor com setores que 
haviam sido oprimidos, como 

trabalhadores urbanos e rurais e 
indígenas.

Temas ligados ao leque da 
diversidade — direitos de mu-
lheres, negros, homossexuais 
— ganhavam força, eram legi-
timados por setores da opinião 
pública ligados a uma pauta 
progressista respaldada, de um 
modo geral, por grandes veícu-
los de comunicação. 

Lula hoje critica a  associação 
entre religião e política, mas ele e 
o PT foram muito benefi ciados 
por uma Igreja Católica em boa 
parte comprometida com a Teo-
logia da Libertação, uma visão 
do Evangelho de viés socializan-
te. Setores importantes do clero 
foram decisivos para legitimar o 
PT e para estruturá-lo. 

Financiados pelo imposto 
sindical e animados pelas mobili-
zações que vinham do ABC pau-
lista, sindicatos mostravam força, 
promoviam sucessivas greves e, 
assim como os teólogos da liber-
tação, reforçavam a ideia de luta 
coletiva: a vida de cada brasileiro 
fi caria melhor na medida em que 
houvesse avanços gerais.

Aos poucos, a ideia de com-
panheiro — aquele com quem 
se divide o pão — foi dando lu-
gar à lógica do empreendedor, 
farinha pouca, meu pirão pri-
meiro. O olhar que privilegiava 
o coletivo foi dando lugar à bus-
ca pelo sucesso individual, num 
movimento que anda de braços 
dados com o viés proclamado 
por evangélicos, o de que a pros-
peridade é uma benção divina. 

Os escândalos de corrupção 
gestados em governos petistas e 
as mudanças radicais no universo 
do trabalho contribuíram para 
as mudanças. O PT que em seus 
primeiros anos insistia no tema 
da honestidade na vida pública 
se revelaria muito menos intran-
sigente em relação ao comporta-
mento republicano de aliados e 
de pessoas do próprio partido. 

Terminara também o tempo 
em que um retirante de baixa 
instrução como Lula poderia 
ingressar e crescer num pujan-
te parque industrial. A opção 
pelo trabalho por conta própria 
ganhou impulso com a falta de 
alternativas.

O impacto da modernidade 
não foi bem digerido por boa 
parte da população, o que an-
tes era visto como manifestação 
de solidariedade a pessoas com 
comportamento não hegemôni-
co passou a ser encarado como 
uma ameaça traduzida na fan-
tasia batizada de kit gay: muita 
gente quis acreditar nesta e em 
outras tantas mentiras.

Muita gente passou a odiar 
o PT por suas qualidades, não 
por seus defeitos e erros, mas 
o crescimento da extrema di-
reita não pode ser reduzido a 
isso. Chamado de encantador 
de serpentes por Ciro Gomes, 
Lula percebe que muitos de 
suas mágicas já não fazem tanto 
sucesso. Nesses quase 15 meses 
de novo governo, coleciona al-
guns bons índices, soube reco-
locar o país num padrão razoá-
vel de institucionalidade, mas 
isso ainda é pouco. Não basta 
reclamar da programação feita 
por seus ministros, é preciso en-
tender os recados de um públi-
co que deixou o rádio e migrou 
para a vida digital.

Fernando Molica

Lula e a falta de sintonia

Opinião do leitor

Dengue

Desesperador a notícia de que as drogarias 

estão fi cando sem repelentes, no calor do Rio de 
Janeiro o que não falta é mosquito. Com o cres-

cimento da dengue nesse período do ano, essa 

situação é demasiadamente preocupante.

Laura Mello 
Rio de Janeiro - RJ

Turismo sendo 
o nosso turismo...

Gato na luz, quem 
paga mesmo?

EDITORIAL

Como já cantava Rogério 
Flausino, a esperança por dias 
melhores nunca deve morrer. 
Pois, é naquela velha e conhe-
cida expressão ‘sempre há luz 
no fi m do túnel’, que deposita-
mos o nosso futuro. Isso acon-
tece em nossa vida pessoal, seja 
com família e relacionamen-
tos; em nossa vida profi ssio-
nal com trabalhos e estudos; e 
também para tudo aquilo que 
está em nossa volta. Já que, se 
nosso município, estado ou 
país, vive uma fase boa econô-
mica, isso só gera benefícios a 
todos nós. Todos ganham, esse 
é o resultado.

Há um pouco mais de qua-
tro anos, a OMS caracterizava 
a covid-19 como pandemia em 
todo o mundo. Através de re-
portagens, vimos comércios fe-
charem, setores despencarem e 
muitos desempregos surgirem. 
Com a vinda dos imunizantes 
e com o fi m das restrições e a 
fl exibilização, aquela ‘luz no 
fi m do túnel’ começou a refl e-
tir, bem de longe... Para alguns 
setor econômicos ela demorou 
mais um pouco, já que para o 
comércio, por exemplo, estabe-
lecimentos poderiam funcionar 
com algumas regras, e outros, 
como casas de eventos ou qual-
quer atividade que gerasse aglo-

meração, não. 
Nosso país vive do turismo, 

nós somos o turismo e ver essa 
luz cada vez mais forte se apro-
ximando, nos trouxe um alívio 
e a certeza de que as coisas es-
tavam melhorando. Passamos o 
ano de 2023 trazendo inúmeras 
informações positivas do setor 
neste espaço editorial e, como 
consequência, neste ano não 
será diferente. Temos mais é 
que comemorar...

Impossível não enxergar a 
importância do setor turístico 
para a economia brasileira e 
com isso, termos ciência de que 
o turismo nacional abriu 2024 
contribuindo para a criação de 
novas vagas de empregos for-
mais no mercado de trabalho 
é muito importante. Em janei-
ro, de acordo com os dados do 
Novo Caged, o trade foi o res-
ponsável por 1 em cada 10 va-
gas dentro do setor de Serviços. 

E não é só isso, em 2023, o 
turismo nacional cresceu 7,8%, 
tendo um faturamento de qua-
se R$ 190 bilhões. É a conso-
lidação da recuperação de um 
dos setores mais afetados pela 
pandemia. Que nos tornemos, 
cada vez mais, o porta-voz de 
notícias e dados positivos em 
relação ao que mais temos de 
valioso em nosso país.

A alta temperatura do Rio 
de Janeiro nos últimos dias as-
sustou bastante os moradores 
da cidade. Afi nal de contas, 
com os valores atuais pagos 
na conta de energia, fi ca quase 
impossível passar o dia todo 
com o ar ligado em casa. Como 
resultado: praias e shoppings 
lotados, tudo para tentar se re-
frescar ou aproveitar o ar con-
dicionado do comércio e eco-
nomizar em casa. Mas de fato 
passa a ser quase insalubre fi car 
em casa apenas com um venti-
lador jogando um vento quente 
no rosto. Porém, vale ressaltar 
que o preço alto não é uma des-
culpa para os famosos “gatos 
de luz”. Aliás, a conta na casa 
do contribuinte que paga seus 
impostos está cada vez mais 
alta por conta dos “gatos” fei-
tos pela cidade inteira. Embora 
tenhamos de fato boa parte dos 
gatos localizados dentro das co-
munidades, o que por si já é um 
número absurdo de roubo de 

luz, diversas pessoas da cidade 
estão aderindo o roubo. Aliás 
roubo sim, porque além de ile-
gal está roubando o dinheiro 
do contribuinte que precisa pa-
gar a conta dele e mais a de um 
ou mais “gatos” da cidade.

Basta passar na porta de 
qualquer comunidade e olhar 
para as casas para ver o ar con-
dicionado instalado. Se ousar 
parar e ouvir, poderá perceber o 
barulho do ar condicionado li-
gado e trabalhando com força, 
em qualquer hora do dia. Afi -
nal de contas, essa não é uma 
conta que baterá no bolso des-
ses moradores, então porque 
não deixar ligado o dia inteiro? 

Enquanto muitas vezes, 
uma casa de duas ou três pes-
soas que ligam o ar apenas em 
dias mais quentes, precisam 
arcar com valores exorbitantes 
de conta de luz, por tentarem 
se refrescar o mínimo possível. 
Porém, esperar uma ação da 
prefeitura contra isso, é difícil.

Arquivo

Tudo é original e demonstra 

a riqueza da época
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 CRESCIMENTO - 
Análise feita pelo Instituto 
Fecomércio de Pesquisas 
e Análises (IFec RJ), com 
base na Pesquisa Mensal 
de Serviços (PMS), de ja-
neiro de 2024, mostra que 
o estado do Rio teve o cres-
cimento mais signifi cativo 
de todos os estados. O vo-
lume de serviços avançou 
5,3% em janeiro frente ao 
mês anterior.

No comparativo intera-
nual, o volume apresentou 
crescimento de 5%. Com o 
resultado, o setor acumulou 
alta de 3,1% nos últimos 12 
meses no estado e reverteu 
grande parte da retração ob-
servada no último trimestre 
de 2023.

Comparado a janeiro de 
2023, as variações positi-
vas dos serviços foram ob-
servadas em quatro ativida-
des: serviços prestados às 
famílias (11,4%), serviços 
de informação e comunica-
ção (10,1%), serviços pro-
fi ssionais, administrativos 
e complementares (7,9%) e 
outros (6,4%).

O volume dos serviços de 
turismo registrou queda de 
5,7% em janeiro, embora te-
nha crescido 4,3% na com-
paração interanual. O estado 
acumulou alta de 11,2% nos 
últimos 12 meses.

 JUIZADO DO TOR-
CEDOR - Os desafi os do 
Juizado do Torcedor, a bus-
ca pela segurança e pela paz 
nos estádios, o combate à 
violência contra a mulher 
no futebol, o mecanismo 
de implantação do reco-
nhecimento facial na entra-
da das partidas. Esses foram 
alguns dos assuntos debati-
dos durante a live “Assuntos 
Legais: Ações do Juizado 
do Torcedor no Campeona-
to Carioca”, transmitida, na 
tarde desta segunda-feira 
(18), pelos canais ofi ciais no 
Poder Judiciário fl uminen-
se no YouTube e Instagram.

Os convidados foram o 
coordenador da Comissão 
Judiciária de Articulação dos 
Juizados Especiais Cíveis e 
Criminais em Eventos Espor-
tivos, Culturais e Grandes 
Eventos (Cejesp), desembar-
gador Agostinho Teixeira, e 
o presidente da Federação de 
Futebol do Estado do Rio de 
Janeiro (Ferj), Rubens Lopes. 
Durante cerca de uma hora 
de conversa, os participan-
tes avaliaram o Campeona-
to Carioca de 2024. Para eles, 
algumas medidas preventi-
vas contribuíram signifi cati-
vamente para redução da vio-
lência nos estádios neste ano.

Os convidados também 
expressaram suas opiniões 
sobre a torcida única, medi-
da adotada em alguns esta-
dos, como São Paulo e Mi-
nas Gerais. Rubens Lopes 
se declarou contra a inicia-
tiva.

CASTRO DECLARA 
APOIO A FURLANI - De-
pois de declarar apoio ao prefei-
to de Volta Redonda, Antonio 
Francisco Neto, o governador 
Cláudio Castro anunciou que 
estará também ao lado do pré-
-candidato à prefeitura de Barra 
Mansa, Luiz Furlani, que entra-
rá na disputa com aval do pre-
feito Rodrigo Drable. “O Fur-
lani é meu candidato em Barra 
Mansa”, disse Castro, durante 
o lançamento da pré-candida-
tura do deputado federal, Ale-
xandre Ramagem, a prefeitura 
do Rio, na quadra da Mocida-

de Independente de Padre Mi-
guel, na Zona Oeste. O ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro também 
estava no evento e reiterou o 
seu apoio a Luiz Furlani.

 CENÁRIO INCERTO 
- Em Barra do Piraí, o ce-
nário eleitoral é de total in-
certeza. O prefeito Mário 
Esteves, que sempre se en-
volveu em polêmica, ainda 
não defi niu quem apoiará. 
Por outro lado, o ex-pre-
feito Maércio de Almei-
da, que já havia anuncia-
do a sua pré-candidatura, 
resolveu fazer uma frente 
ampla de olho na vitória. 
Conseguiu juntar em ape-
nas um grupo os deputa-
dos estaduais Munir Neto, 
do PSD; Jari de Oliveira, 
do PSB; e André Corrêa, 
do PP; além do deputado 
federal, Áureo Ribeiro, do 
Solidariedade. Já o PT cor-
re por fora e fará uma reu-
nião no próximo sábado, 
dia 23, na sede do Sindi-
cato dos Metalúrgicos de 
Barra do Piraí, para falar 
sobre as eleições.

 EXONERAÇÃO - 
Com a troca de comando na 
Secretaria de Defesa Civil 
da prefeitura de Petrópolis, 
outros cargos de diretoria 
rodaram junto. Alguns indi-
cados pelo antecessor e um 
familiar. Clarice Boechat Si-
mão, que ocupava um car-
go de assessoria jurídica na 
Defesa Civil, teve que dei-
xar as funções após seu es-
poso, Rafael Simão, assumir 
interinamente a pasta. Si-
mão é secretário titular de 
Desenvolvimento Econômi-
co, mas já passou por outros 
cargos na prefeitura como 
coordenação de Articulação 
Institucional e secretário de 
Esporte na gestão de Bom-
tempo. 

 CONTRATAÇÃO - E 
estão contratando, nessa 
leva também saíram car-
gos importantes como de 
meteorologista. O Labora-
tório Nacional de Compu-
tação Científi ca até andou 
fazendo o papel de classifi -
cados divulgando a vaga de 
trabalho que está aberta na 
Defesa Civil de Petrópolis.

 TARIFA I - O deputa-
do estadual Carlinhos BNH 
(PP) apresentou um proje-
to de lei na Assembleia Le-
gislativa do Rio (Alerj) para 
proibir a cobrança unifi cada 
da tarifa de água e de esgo-
to. O objetivo é que na con-
ta venha discriminado o va-
lor exato de cada serviço. Em 
muitos municípios, especial-
mente na Baixada Fluminen-
se, o fornecimento de água é 
defi ciente, e o tratamento de 
esgoto reduzido ou inexis-
tente, ainda assim os serviços 
são cobrados sem que o con-
sumidor saiba exatamente o 
preço de cada um deles. “É 
direito do consumidor saber 
o preço exato que está sendo 
cobrado pela água e pelo es-
goto, até para que possa con-
testar, caso discorde”, justifi ca 
o deputado Carlinhos BNH.

 TARIFA II - De acor-
do com o PL 3155/2024, 
as contas de água e esgo-
to deverão ser dispostas 
grafi camente de forma 
simples, e de fácil com-
preensão, informando na 
mesma fatura de forma 
correta, clara e precisa os 
valores correspondentes 
a cada um dos códigos de 
leitura ótica, para que o 
consumidor identifi que 
facilmente cada valor que 
está sendo cobrado.

PINGA-FOGO

Fotos Mia Andrade

Na ocasião, Magnavita apresentou o crescimento do 
grupo Correio da Manhã aos representantes estaduais

Fotos CM

Durante o encontro, Alfredo Lopes,  presidente do 
HoteisRIO; José Domingos, vice-presidente do HoteisRIO; 
Sergio Ricado, presidente da TurisRio; e Gerard 
Bourgeaiseau, e Diretor HoteisRIO

Encontro dos hotéis 5 estrelas aborda 
ações de promoção do turismo em 2024

O encontro mensal dos ge-
rentes gerais e diretores dos ho-
téis 5 estrelas do Rio de Janeiro, 
na última semana, no Hotel Hil-
ton Copacabana, contou com 
a presença de um convidado es-
pecial, o presidente da Setur-RJ, 
Sérgio Ricardo Almeida.

O executivo do órgão de 
promoção turística do Estado 
do Rio de Janeiro compartilhou 
com os presentes os planos de 
participação em eventos nacio-
nais e internacionais, campanhas 
e ações de promoção previstas 
para o ano de 2024.

Entre as iniciativas, desta-
cam-se o fortalecimento do “O 
Rio é de vocês”, workshop de 
promoção do destino Rio junto 
aos profi ssionais do turismo dos 
principais estados emissores do 
Brasil, que está completando 35 
de existência.

Presidente do HotéisRIO e 
anfi trião do encontro, Alfredo 
Lopes falou sobre a intenção 
de marcar uma reunião com o 
comandante-geral da Polícia 
Militar do Rio de Janeiro, Cel. 
PM Luiz Henrique Marinho 
Pires, com o objetivo de discutir 
um projeto de segurança pública 
moldado por região da cidade. 
“Cada bairro tem suas caracte-
rísticas e demandas, as ações de 
segurança pública precisam ser 
planejadas sob medida para cada 
área”, ressaltou Lopes. O empre-
sário anunciou também a parce-
ria com a empresa VLeal Gestão 
para a realização semestral de 
Pesquisa de Salários da Hotela-
ria, demanda antiga do setor.

Os gerentes gerais do Rio Othon Palace, Jorge chaves; 
do Windsor Miramar, Willian Rodrigues; e do Hilton 
Copacabana, Cedric Nubul, estiveram no evento

No importante 
evento para 

o setor, o 
gerente geral 

do Belmond 
Copacabana 

Palace, Ulisses 
Marreiros, 

ladeado pelas 
gerentes gerais 

do Sheraton Rio, 
Sintia Gomes, 

e do Fasano 
Rio, Cristiana 

Kastrup 

A diretora da Rede 
Windsor de Hotéis, 
Marcela Grille com Fabio 
Pacheco - gerente geral 
do Windsor Barra

Anabel Gruber, gerente 
geral do Yoo2 e Alexandre 
Esmeraldo, gerente geral 
do Windsor Marapendi, 
também estiveram no 
Hilton Copacabana

Reunião aconteceu em Brasília. Na foto, os presentes 
conferindo a edição Nacional do Correio da Manhã

FORTALECIMENTO FEDERATIVO: 

Associação de representantes dos 
estados ganha forma em Brasília

R
epresentantes dos go-
vernos estaduais se 
reuniram na capital 

federal para dar os primeiros 
passos na consolidação da Se-
cretaria Executiva de Articu-
lação Nacional. Em destaque, 
a deliberação fi nal do estatuto 
para ofi cialização do grupo 
como uma associação.

A secretária de Articula-
ção Nacional de Santa Cata-
rina, ressaltou a importância 
do intercâmbio de interesses. 
“O objetivo é que as deman-
das comuns dos estados sejam 
tratadas de forma conjunta”, 
pontuou. 

“O nosso primeiro passo 
hoje é formalizar o conselho 
de representantes, garantindo 
sua visibilidade e legitimidade 
política em Brasília, ao lado de 
outras instituições e órgãos”, 
explicou Eric Coda, assessor 
especial da Casa Civil de Per-
nambuco na capital federal.

A busca por convergência 
entre os estados foi enfatizada 

como um ponto crucial para o 
fortalecimento das represen-
tações. “Apesar das divergên-
cias, nosso foco está nos temas 
comuns. O primeiro passo é a 
formalização e organização 
do conselho, incluindo a de-
signação de cargos-chave. Em 
seguida, iniciaremos diálogos 
com órgãos relevantes, como 
a Caixa Pública Federal e a 
Associação Brasileira de Re-
lacionamento Institucional e 
Governamental. Nosso obje-
tivo é posicionar o conselho 
como representante legítimo 
dos estados em Brasília, junto 
ao Congresso e ao Conselho 
da Federação”, acrescentou 
Coda.

A expectativa é uma maior 
articulação junto aos órgãos 
federais e ao Congresso Nacio-
nal, visando apoio para proje-
tos de interesse estadual. “No 
curto prazo, buscamos agilizar 
a chegada de recursos nos es-
tados, incluindo o Novo Pac”, 
concluiu Vânia.

Correio da Manhã

Representantes dos governos 
estaduais se reuniram na capital 
federal, nesta segunda-feira (18), 
para dar os primeiros passos na 
consolidação da Secretaria Exe-
cutiva de Articulação Nacional. 
Em destaque, a deliberação fi nal 
do estatuto para ofi cialização do 
grupo como uma associação.

Na ocasião, o publisher e co-
lunista do jornal Correio da Ma-
nhã, Claudio Magnavita, apre-
sentou aos presentes a edição 
Nacional da publicação. Mag-
navita destacou a evolução do 
modelo tradicional de jornais, 
enfatizando que o jornalismo 
está passando por transforma-
ções e o jornal tem acompanha-
do as mudanças. 

O intuito da edição nacio-
nal, segundo Magnavita, é dar 
espaço para notícias de cada re-
gião do país e seus estados, ofe-
recendo um destaque que foge 
do padrão apresentado em ou-
tros veículos. “Nós pretendemos 
mostrar um Brasil que o Brasil 

desconhece, e vocês têm um 
papel nisso”, resume. “Por isso, 
estamos investindo em fortale-
cer o jornalismo. Nossa edição 
do Correio da Manhã no Rio 
de Janeiro tem se tornado leitu-
ra obrigatória no estado e con-
quistado leitores fi éis, inclusive 
entre deputados, senadores e se-
cretários. Nós temos antecipado 
informações relevantes, muitas 
vezes antes da publicação ofi cial, 
mas sempre garantindo transpa-
rência”, explicou. 

“Atualmente, Claudio lidera 
um jornal com uma história de 
123 anos, um dos principais veí-
culos de comunicação do país. 
Há cerca de dois ou três anos, 
o jornal foi revigorado com sua 
aquisição. Recentemente, tive o 
orgulho de ver na capa do jornal 
a camisa da seleção brasileira, 
resultado de um concurso pro-
movido há 70 anos”, comentou 
o secretário-executivo do Rio 
Grande do Sul e representante 
do estado em Brasília, José Hen-
rique Pires
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Comunicação: ponto fraco 
revelado após reunião
Analistas apontam desafios para governo reverter popularidade

Por Gabriela Gallo

Após uma queda na popula-
ridade de seu governo, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) se reuniu, nesta segunda-
-feira (18), com os ministros 
para discutirem estratégias para 
reverter o prejuízo. O encontro 
aconteceu no Palácio do Pla-
nalto. O ministro de Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, não 
estava presente porque está via-
jando pela Palestina e demais 
países do Oriente Médio. O 
principal pedido do presiden-
te é que os ministros se empe-
nhem para cumprir as medi-
das anunciadas previamente e, 
principalmente, que elas sejam 
divulgadas de forma acessível 
para a população.

Na última sexta-feira (15), 
um levantamento da Quaest 
apontou que o atual governo 
Lula é avaliado negativamente 
por 34% dos entrevistados. Em 
dezembro, o índice era de 29%. 
Os principais motivos da que-
da são o aumento no preço dos 
alimentos, declarações de Lula 
a respeito da guerra entre Israel 
e o grupo Hamas em Gaza e 
das eleições venezuelanas, e fa-
lhas na área da segurança. Além 
disso, há uma avaliação de que 
o governo não consegue fazer 
acenos aos eleitores de centro e 
mais conservadores.

Na reunião de segunda, 
Lula reconheceu medidas po-
sitivas realizadas pelo governo 
federal. No entanto, destacou 
que elas ainda são insuficientes. 
“Todo mundo sabe também 
que ainda falta muito para a 
gente fazer. E muito não é nada 
estranho. É tudo aquilo que nós 
nos comprometemos a fazer 
durante a disputa eleitoral. E 
vocês percebem o quão pouco 
nós fizemos e, ao mesmo tem-
po, o quão muito nós fizemos”, 
disse Lula.

Comunicação
O principal ponto critica-

do pelo presidente Lula são 
falhas na comunicação entre 

o governo e a população. Lula 
pediu um esforço conjunto de 
seus ministros para que ten-
tem “traduzir” o que tem sido 
feito. Para o presidente, muitas 
vezes a população não entende 
que certa melhoria na sua vida 
é consequência de alguma ação 
do governo.

Ao Correio da Manhã, o 
cientista político Rócio Barre-
to reforçou a necessidade do 
governo em melhorar sua co-
municação. “Hoje, o presidente 
Lula e o governo do presidente 
Lula está com uma comunica-
ção fraquíssima. Ele tem perdi-
do seguidores nas redes sociais, 
o que influencia bastante [a po-
pularidade dele]. Fazer e mos-
trar de uma forma que as pes-
soas entendam é importante, 
não apenas fazer e não mostrar. 
Mas é necessário mostrar de 
uma forma que seja compreen-
sível a todos”, destacou Barreto.

Desafios
O professor de Ciência Polí-

tica na Universidade do Distri-
to Federal (UDF) André Rosa, 
disse que o principal desafio do 
governo federal “é movimentar 
os palanques regionais para dar 

uma base de sustentação maior 
para o Planalto, já visando às 
eleições de 2026”.

“As eleições, principalmente 
para vereador, são primordiais 
para uma sobrevivência maior 
do PT em 2026”, reiterou.

André Rosa também pon-
tuou como desafios a regu-
lamentação do IFood e dos 
aplicativos – já que parte da 
população teme que isso en-
careça os serviços –, a inflação 
dos alimentos, a ascensão da 
popularidade de Jair Bolso-
naro após o evento de 25 de 
fevereiro na Avenida Paulista 
e as eleições nos Estados Uni-
dos. “Tudo isso junto traz uma 
certa queda de popularidade”, 
completou.

O cientista político Rócio 
Barreto ainda pontuou que 
“também há a necessidade de 
que o presidente Lula tenha 
um pouco mais de carisma 
ao comentar situações inter-
nacionais para que lhe dêem 
a resposta de imediato”. Ele 
se refere à fala de Lula sobre 
a guerra no Oriente Médio 
em que o presidente compa-
rou a atuação de Israel com o 
Holocausto.

Religião
Aliados do presidente tam-

bém apontam a falta de uma 
coordenação política a respeito 
do eleitorado evangélico. Duran-
te seu discurso na reunião minis-
terial, Lula afirmou que a religião 
está sendo “manipulada de forma 
vil e baixa” no país. “Um país em 
que a religião não seja instrumen-
talizada como um instrumento 
político de um partido político 
ou de um governo. Que a fé seja 
exercitada na mais plena liber-
dade das pessoas que querem 
exercê-la. A gente não pode com-
preender a religião sendo mani-
pulada da forma vil e baixa como 
está sendo neste país”, declarou.

Na coletiva de imprensa após 
a reunião, o ministro da Casa Ci-
vil, Rui Costa, foi questionado se 
a fala do presidente foi uma ten-
tativa de se aproximar com o elei-
torado evangélico. Rui Costa res-
pondeu que o presidente “quer se 
aproximar do povo brasileiro e de 
todas as religiões”.

“O que o presidente quer, 
como todos nós concordamos, 
é que a fé e a crença das pes-
soas não podem ser usadas em 
disputas políticas partidárias”, 
afirmou o ministro.

Ricardo Stuckert

Lula quer mais resultados dos ministros do seu governo

lula ataca Bolsonaro em 
reunião e reforça polarização 
Por Gabriela Gallo

Durante a reunião minis-
terial nesta segunda-feira (18), 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) teceu diversas 
críticas à antiga gestão e princi-
palmente ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). Em seu dis-
curso no encontro, Lula citou 
os desdobramentos na opera-
ção da Polícia Federal (PF) que 
investigam o envolvimento do 
ex-presidente em uma tentativa 
de golpe de Estado para rever-
ter o resultado eleitoral.

Na sexta-feira (15), o minis-
tro do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) Alexandre de Moraes 
derrubou o sigilo dos depoi-
mentos de militares e políticos 
envolvidos nas investigações. 
E os depoimentos daqueles 
que não usaram do direito de 
permanecer calados trouxeram 
Bolsonaro para o centro da nar-
rativa, alegando que ele estava 
envolvido em todos os proces-
sos para derrubar o resultado 
das urnas de 2022. Os depoi-
mentos apontam que foram 
elaborados dois documentos: 
um que decretava Estado de 
Sítio e outro que decretava Es-
tado de Defesa para proporcio-
nar uma intervenção no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). O 

caso segue em apuração.
“Se há três meses quando 

nós falávamos de golpe [de 
Estado] parecia insinuação, 
hoje nós temos certeza que 
esse país correu sério risco de 
ter um golpe em função das 
eleições de 2022”, disse o pre-
sidente. “Quem tinha dúvida 
agora pode ter certeza de que 
por pouco a gente não voltou 
aos tempos tenebrosos neste 
país que as pessoas achavam 
que apenas com golpe, com 
a participação de alguns mi-
litares, poderiam ganhar o 
poder neste país. O povo foi 

mais sábio, foi mais corajoso”, 
ele completou.

Mirando nas críticas a seu 
principal opositor político, Lula 
ainda disse que o golpe não foi 
executado “porque o então pre-
sidente é um covardão”.

“Ele [Bolsonaro] não teve 
coragem de executar aquilo que 
ele planejou. Ele ficou dentro 
de casa, aqui dentro do palácio, 
chorando quase um mês”, acu-
sou Lula.

Após o resultado das elei-
ções presidenciais de 2022, 
Bolsonaro foi diagnosticado 
com erisipela, uma infecção na 

pele que pode atingir a gordu-
ra do tecido celular. A infecção 
afeta diretamente a camada 
intermediária da pele (derme). 
O ex-presidente ficou semanas 
sem aparições públicas e rece-
bia somente um grupo restrito 
de assessores e aliados no Palá-
cio da Alvorada.

Em resposta, o deputa-
do Evair de Melo (PP-ES), 
que acompanhou Bolsonaro 
durante parte do tratamen-
to, classificou a fala de Lula 
como desrespeitosa e afir-
mou que Bolsonaro passou 
por dores intensas.

Oposição
Além de Evair de Melo, a 

fala de Lula gerou repercussão 
entre a oposição do governo, 
que saiu em defesa do ex-pre-
sidente. O senador Jorge Seif 
(PL-SC) acusou as falas de 
Lula como uma cortina de fu-
maça para desviar a atenção 
para os problemas do país. “A 
baixa popularidade de Lula e 
a má governança do país são 
desfocadas e maquiadas com 
ataques e narrativas que não en-
contram respaldo na realidade”, 
criticou o senador. O senador 
Cleitinho (Republicanos-MG) 
classificou a declaração de Lula 
como desnecessária.

Geraldo Magela/Agência Senado

Jorge Seif acusa fala de Lula de ser “cortina de fumaça” 
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Bolsonaro tem mais 
engajamento. Lula mais ativo

Lula versus Bolsonaro. O país 
se engalfinha nas redes 

Eleições Golpe

Agendas

Bolsonaro

Engajamento

Lula ativo

“É inegável que os maio-

res picos de crescimento 

da performance e enga-

jamento nas redes sociais 

de Jair Bolsonaro estão 

intimamente ligados aos 
episódios em que a bo-

lha bolsonarista foi ou se 
sentiu atacada”, comenta 
o presidente do Iria, Mar-

celo Senise. Porque o le-

vantamento aponta para 
uma vantagem de Bol-

sonaro na disputa virtual. 
Ele tem mais seguidores 
e maior engajamento do 
que Lula nas redes. Lula, 
porém, tem sido mais ati-

vo que Bolsonaro. E ga-

nha, por ser hoje o presi-

dente, um volume maior 
de cobertura jornalística. 
No Facebook, Instagram 
e YouTube, Bolsonaro tem 
47,2 milhões de seguido-

res. Lula tem 20,2 milhões. 

Com queda na populari-
dade, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva convo-

ca uma reunião ministe-

rial. Faz cobranças a seus 
ministros, pede resulta-

dos. Mas gasta boa parte 
da sua fala para criticar 
seu antecessor, Jair Bol-
sonaro, a quem chama de 
“covardão”. Tomando-se 
por base a temperatura 
das redes sociais, a insis-

tência de Lula em falar 
de Bolsonaro, e vice-ver-

sa, não surpreende. Qua-

se um ano e meio depois 
das eleições de 2022, a 

polarização parece mes-

mo mais acentuada. É o 
que mostra levantamen-

to do Instituto Brasileiro 
para Regulamentação da 
Inteligência Artificial (Iria), 
em parceria com a plata-

forma de monitoramento 

virtual Zeeng, sob enco-

menda da CNN. O Correio 

Político teve acesso à ínte-

gra da pesquisa. 

O levantamento mostra 
que, em vez de diminuir 
à medida que segue o go-

verno Lula, a polarização 
se intensificou nos últi-
mos meses. As movimen-

tações dos grupos lulistas 
e bolsonaristas nas redes 
sociais no momento está 
em níveis muito próximos 
do momento eleitoral. 

O curioso é que a pes-

quisa mostra que quan-

do Lula ataca Bolsonaro, 
de certa forma ele pode 

acabar contribuindo para 
o aumento do desempe-

nho da bolha do seu ad-

versário. A movimentação 
na bolha ganhou maior 
engajamento na linha de 
defender Bolsonaro. 

As postagens de Lula 
centram-se em agendas 
oficiais ou em momentos 
pessoais, como as fotos 

dos dias de descanso que 
tirou no início do ano na 
Restinga da Marambaia. 
Já as de Bolsonaro desta-

caram-se nas postagens 
sobre o ato que promoveu 
na Avenida Paulista.

De acordo com o levanta-

mento, entre 1 de janeiro 

e 10 de março, Bolsonaro 

ganhou 254 mil seguido-

res. E Lula, em contrapar-
tida, perdeu 38,8 mil. O 
que se observa é que cada 
novo fato descoberto nas 
investigações dos atos an-

tidemocráticos cria uma 
forte rede de defesa. 

Assim, há maior enga-

jamento com as posta-

gens de Bolsonaro. Seu 
pico foi no Instagram que 
teve 372,1 mil interações. 
A maior de Lula fica bem 
abaixo: 56 mil. “A perfor-
mance bolsonarista su-

planta em pouco mais de 
três vezes a lulista”, obser-
va Senise.  

Mais forte certamente que 
a rede que faz ataques. 
Ataques que, na rede, não 
partem exatamente de 
Lula. O presidente é mais 
ativo que Bolsonaro. O le-

vantamento mostra que 
os grupos de um lado e 
de outro fizeram no perío-

do 961 postagens. Lula foi 
o responsável por 66%.

Arquivo pessoal

Reprodução

Senise: atacada, a bolha bolsonarista se defende

O país segue dividido entre Lula e Bolsonaro

POR RUDOLFO LAGO
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Deputado Da Cunha é 
acusado de agressão 

Por ana Paula Marques

O deputado federal Carlos 
Alberto da Cunha (PP-SP), co-
nhecido como “Delegado Da 
Cunha”, foi acusado de agredir 
e ameaçar de morte a ex-com-
panheira Betina Grusiecki, no 
ano passado. O caso veio à tona 
no domingo (17), quando Beti-
na divulgou um vídeo no qual 
o deputado faz ameaças a ela. A 
repercussão já chegou ao Con-
gresso Nacional. Nesta segun-
da-feira (18), o Psol apresentou 
ao Conselho de Ética da Câma-
ra dos Deputados um pedido 
de cassação do parlamentar.

No vídeo, inicialmente di-
vulgado no programa Fantás-
tico da TV Globo, é possível 
ouvir o deputado fazendo gra-
ves ameaças contra a vida de sua 
ex-namorada. “Eu vou te matar. 
Vou encher a tua cara de tiro”. 
Também é possível ouvir bati-
das que seria da cabeça da ex-
-companheira do parlamentar 
sendo lançada por ele contra a 
parede do banheiro, segundo 
testemunhou Betina ao Minis-
tério Público.

Em outubro de 2023, o de-
putado virou réu quando o caso 
foi registrado na 2ª Delegacia 
da Defesa da Mulher (DDM), 
na Zona Sul de São Paulo, 
como lesão corporal, ameaça, 
injúria e violência doméstica. A 
acusação ainda vai a julgamen-
to. O deputado negou ter agre-
dido a ex-mulher à Justiça.

Impunidade
Após a repercussão do caso, 

a bancada da Federação Psol-
-Rede da Câmara apresentaram 
denúncia ao Conselho de Ética 
pedindo a cassação do mandato 
do deputado de Da Cunha. O 
anúncio da representação foi 

feito pela deputada Fernanda 
Melchiona (PSOL-RS) em 
suas redes sociais.

“Criminosos que atentam 
contra a vida das mulheres não 
podem ocupar espaços de po-
der ou serem representantes do 
povo. Exigimos que seu man-
dato seja cassado!”, escreveu 
Melchiona em sua conta no X, 
antigo Twitter.

O caso joga luz sobre as ati-
vidades do Conselho de Ética 
da Casa, que ultimamente tem 
sido marcadas por profunda 
leniência e corporativismo na 
proteção dos parlamentares. 
Neste ano, por exemplo, o cole-
giado ainda não teve nenhuma 
reunião. Ao todo, há sete repre-
sentações contra parlamentares 
desde 2023 em tramitação — 
aguardam designação ou pare-
cer de relator. Dos casos anali-
sados no Conselho, 19 foram 
arquivados, número que cor-

responde a 72% dos processos. 
Ninguém sofreu qualquer tipo 
de punição.

O colegiado é responsá-
vel por julgar a conduta dos 
parlamentares. Entretanto, o 
presidente do Conselho, Leur 
Lomanto Jr. (União-BA), já de-
clarou, no ano passado, que os 
arquivamentos acontecem em 
decorrência do grupo optar por 
uma “atuação conciliadora”:

“A maioria das representa-
ções ocorreu por debates aca-
lorados e xingamentos, com 
denúncias quase sempre feitas 
por PT, Psol e PL, o que mos-
tra a polarização. Procuramos 
sempre conversar com os lí-
deres partidários e amenizar 
esse descontrole. Na maioria 
das vezes, houve arquivamento 
pela fragilidade das suas moti-
vações e agimos para conciliar 
essas questões, pedindo sereni-
dade”, disse.

Polêmico
Da Cunha ficou conheci-

do na internet por vídeos que 
mostram operações policiais e 
o dia-a-dia dos agentes. Ele tem 
mais de 5 milhões de seguidores 
e um histórico de polêmicas. Em 
2021, durante a participação em 
um podcast, comentou sobre a 
existência de corrupção na Polí-
cia Civil e, como consequência, 
foi afastado do cargo de delega-
do por suspeita de peculato.

Ele também já confessou 
publicamente que encenou um 
vídeo com o flagrante de um se-
questro em uma comunidade da 
capital paulista, em julho de 2020. 
Ele filmou as cenas para publicar 
em seu canal no YouTube.

Eleito em 2022, Da Cunha 
compõe o mesmo partido do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL) e mantém rela-
ções próximas com nomes do 
PL, o maior partido da Casa.

Psol entra contra o parlamentar no Conselho de Ética
Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Psol entrou com pedido de cassação de Da Cunha

Por ana Paula Marques

Em meio à tensão diplo-
mática causada pela fala do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), quando ele com-
parou as ações de Israel contra 
palestinos na Faixa de Gaza 
ao que Adolf Hitler fez com 
os judeus na Segunda Guerra 
Mundial, os governadores de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), e de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União), 
chegaram no domingo a Israel 
para dar início a uma agenda 
de cinco dias no país.

A viagem foi a convite do 
primeiro-ministro israelense 
Benjamin Netanyahu, com o 
qual os governadores irão se 
encontrar nesta terça-feira 
(19), em Jerusalém. A expec-
tativa é de que eles também 
se encontrem com o presi-
dente israelense, Isaac Her-
zog, e, ao longo da semana, 
com o ministro das Relações 
Exteriores, Israel Katz. Além 
de visitar locais históricos 
como o Museu do Holocaus-
to, o Monte das Oliveiras, a 
Biblioteca Nacional Israelen-
se e a Cidade Antiga de Jeru-
salém. A viagem é claramen-
te um contraponto dos dois 
governadores às críticas de 
Lula.

Na segunda (18), os políti-
cos brasileiros foram ao local 
dos atentados do Hamas no dia 
7 de outubro, onde visitaram 
um memorial e encontraram 
alguns sobreviventes, incluindo 
um brasileiro.

Persona non grata
O governo de Netanyahu 

tem sido criticado tanto por 
Lula quanto pelo ministro das 
Relações Exteriores, Mauro 
Vieira. Em audiência na Co-
missão de Relações Exteriores 
(CRE) do Senado Federal, o 
chanceler brasileiro afirmou 
que as falas do presidente foram 
uma reação direta aos milhares 
de mortos vítimas das ações mi-
litares israelenses comandadas 
por Netanyahu.

O ministro também cri-
ticou o governo israelense ao 
acusar a reação do primeiro-mi-
nistro de Israel de ser despro-
porcional ao ataque que o país 
sofreu do Hamas. “Israel tem o 
direito de defender a sua popu-
lação, mas isso tem que ser feito 
dentro das regras do direito in-
ternacional. A reação de Israel 
não tem como alvo apenas os 

responsáveis pelo ataque, mas 
todo o povo palestino. Trata-se 
de punição coletiva”, afirmou.

O presidente Lula foi de-
clarado “persona non grata” em 
Israel. O termo diplomático sig-
nifica que o chefe de Estado bra-
sileiro não é bem-vindo no país.

Contraponto 
Tanto Tarcisio quanto Caia-

do são da base opositora ao go-
verno Lula e procuram um lugar 
ao sol na futura disputa pela Pre-
sidência da República em 2026. 
Por isso, a visita é vista como 
um apelo à base eleitoral bol-
sonarista, que tem usado a fala 
polêmica de Lula para desgastar 
a imagem do presidente. Apoia-
dores do ex-presidente Jair Bol-
sonaro acusam, principalmente 
nas redes sociais, o Executivo 
brasileiro de defender o grupo 
terrorista Hamas.

Além disso, Israel ganhou 
nos últimos tempos um forte 
apoio do eleitorado bolsonaris-
ta, em especial da comunidade 
evangélica. Como Bolsonaro 
está inelegível até 2030, nomes 
procuram se estabelecer como 
alternativa para conseguir o 
apoio da base construída pelo 
ex-presidente.

Ronaldo Caiado, por exem-
plo, foi o governador mais bem 
avaliado pela recente pesquisa 
AtlasIntel e, segundo o advo-
gado internacionalista e mem-
bro permanente da Comissão 
de Direitos Humanos da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB/SP) Frederico Afonso, 
os números positivos são de-
correntes da “postura mais fir-
me que o governador de Goiás 
possui na área de segurança pú-
blica, que pela primeira vez é o 
tema que mais preocupa”.

Para se contrapor a lula, 
caiado e tarcísio vão a israel

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Tarcísio quer fazer parcerias com Israel em segurança

CORREIO BASTIDORES

Limite de Valdemar é o 
risco de voltar a ser preso

Aliados de Bolsonaro em 
busca do equilíbrio perfeito

Dificuldade Veto

Esquema 1

Sem polarização

Esquema 2

Saidinha

Quem conhece Valdemar 
Costa Neto, presidente do 
PL, afirma que sua fideli-
dade a Jair Bolsonaro não 
resiste à ameaça de um 
novo período na cadeia. 
Condenado por corrup-
ção passiva e lavagem de 
dinheiro por envolvimen-
to no Mensalão, Costa 
Neto, de 74 anos, ficou na 
cadeia por 11 meses e, até 
ser indultado, ainda cum-

priu parte da pena em 
casa. Este ano, voltou ficar 
preso por dois dias, por 
ter em casa uma arma ir-
regular e uma pepita de 
ouro não registrada.
Em seu depoimento so-
bre a tentativa de golpe 
de Estado, disse que só 
recorrera à Justiça Eleito-
ral contra as urnas eletrô-
nicas ao ser pressionado 
por Bolsonaro e aliados.

Equilíbrio tem sido uma 
palavra repetida por alia-
dos de Jair Bolsonaro (PL) 
depois da divulgação de 
depoimentos que o incri-
minam na tentativa de 
golpe de Estado. Diante 
da aproximação das elei-
ções municipais de outu-
bro — e ao sabor do que 
o Judiciário pode decidir 
até lá —, correligionários 
do ex-presidente tentam 
garantir os votos de seus 
milhões de apoiadores 

sem passar recibo para 
suas atitudes e falas mais 
polêmicas.
“A direita e a centro direita 
não podem ficar sem os 
votos bolsonaristas, mas 
eles não são suficientes”, 
resumiu um dirigente 
partidário. Para ele, tudo 
vai depender de como 
as campanhas, atentas 
às pesquisas qualitativas, 
que buscam captar a opi-
nião do eleitor, vão dosar 
a figura do ex-presidente. 

Um dos grandes proble-
mas é a dificuldade de  
Bolsonaro aceitar solu-
ções políticas, como a es-
colha de Aldo Rebelo para 
vice de Ricardo Nunes 
(MDB), candidato à ree-
leição à prefeitura de São 
Paulo. Ex-integrante do 
PCdoB, ele foi ministro de 
Lula e de Dilma Rousseff.

Para os estrategistas de 
Nunes, o voto da direita 
está garantido contra Gui-
lherme Boulos (Psol) e Ta-
bata Amaral (PSB). O im-
portante seria caminhar 
na direção oposta, para 
amenizar o peso de Bolso-
naro. Mas o ex-presidente 
já mandou dizer que não 
aceita o ex-comunista.

O Ministério Público Mili-
tar conseguiu na Justiça o 
bloqueio e o sequestro de 
bens de dois oficiais mé-
dicos da Marinha, denun-
ciados por participação 
em esquema de cobrança 
de propinas de fornece-
dores. O caso ocorreu no 
Hospital Naval Marcílio 
Dias, no Rio.

Pré-candidato do PP à 
prefeitura do Rio, Marce-
lo Queiroz é outro que 
tenta fugir da polarização 
nacional. Diz que seu par-
tido é pragmático e foca-
do nos municípios. Outro 
ponto que o diferencia de 
Nunes: na capital flumi-
nense, o PL terá candida-
to próprio.

Um dos oficiais é capitão 
de mar-e-guerra; o outro, 
capitão-de-fragata, pa-
tentes que correspondem 
às de, respectivamente, 
coronel e tenente-coro-
nel. Um teve R$ 1,6 milhão 
bloqueado; o suposto 
cúmplice, R$ 692 mil. Am-
bos ocuparam cargos ad-
ministrativos no hospital.

Se não houver nenhum 
cataclisma, a reunião de 
líderes na Câmara deve 
aprovar hoje a votação, 
amanhã, do projeto que 
restringe as chamadas 
saidinhas de presos. A 
proposta foi aprovada por 
lá, mas tem que voltar ao 
plenário por ter  sido mo-
dificada no Senado.

Valter Campanato/Agência Brasil

Tania Rego/Agência Brasil

Presidente do PL foi condenado no Mensalão

Dosar bolsonarismo é desafio de correligionários

POR FERNANDO MOLICA
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CSN abre 180 vagas para 
Jovem Aprendiz

Americanas: quer ovo de 
Páscoa? Pague com FGTS

CORREIO ECONÔMICO

‘Só opção a mais’ Reações negativas

Calor ‘filão’ 

Pré-requisitos

Eletros em alta

Pré-requisitos II

A Companhia Siderúrgi-
ca Nacional (CSN) abriu 
inscrições para o seu Pro-
grama Jovem Aprendiz 
e oferece 180 vagas para 
os cursos de Assistente 
Administrativo, Eletricis-
ta, Caldeiraria e Mecâni-
co(a) de Manutenção. Os 
aprovados receberão re-
muneração e benefícios 
diferenciados, assistência 
médica e odontológica, 

auxílio academia com o 
TotalPass, refeição na em-
presa (quando na fase de 
aprendizagem prática), 
vale transporte e seguro 
de vida. As inscrições po-
dem ser feitas online até 
o dia 19 de março no site 
de oportunidades da CSN 
(www.csn.com.br/opor-
tunidades), que também 
oferece mais informações 
sobre as vagas.

Ávida por tirar o bilioná-
rio caixa do ‘vermelho’, a 
endividada Americanas 
encontrou o público per-
feito para ‘ganhar fôlego’ 
financeiro. 

Agora, a outrora gigan-
te varejista apela àqueles 
que estão prestes a fazer 
o saque-aniversário do 
FGTS (Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço) 
para ‘turbinar’ as vendas 
dos ovos de Páscoa.

A modalidade de com-

pra do item de chocolate 
é a primeira estratégia de 
marketing da companhia, 
deste que entrou em pro-
cesso de recuperação ju-
dicial, após a revelação de 
um ‘rombo’ fiscal avaliado 
em R$ 20 bilhões, confor-
me mostraram balanços 
da empresa, de janeiro do 
ano passado.

A busca, quase deses-
perada, para elevar o fatura-
mento dá o tom da ‘corrida 
contra o tempo’ da varejista.

Em nota, a varejista infor-
ma que “o produto finan-
ceiro citado (FGTS) passou 
a ser usado para compras 
em várias categorias de 
sua rede de lojas. A com-
panhia lembra que a uti-
lização do serviço finan-
ceiro é apenas mais uma 
opção de pagamento 
para o consumidor”.

Embora criativa, a alter-
nativa de compra de um 
item de valor relativamen-
te baixo provocou reações 
negativas na Internet, em 
especial, de usuários da 
rede social X, que a as-
sociaram a necessidade 
financeira da varejista ao 
atual momento econômi-
co crítico do país.  

Literalmente aquecidas 
pelas temperaturas ele-
vadíssimas deste ocaso 
veranil, as vendas online 
de uma ampla gama de 
itens – de eletrodomés-
ticos a repelentes – de-
ram um salto de 13,9% 
na Semana do Consu-
midor, que oferece mais 
promoções. 

Podem participar jovens 
com idade entre 18 e 22 
anos. É obrigatório o cer-
tificado de reservista para 
o sexo masculino; possuir 
o ensino médio comple-
to ou estar cursando o 3º 
ano; morar nas cidades 
de Volta Redonda, Barra 
Mansa, Pinheiral e Barra 
do Piraí.

Se destacam no e-com-
merce, itens como  gela-
deira, ar condicionado e 
celular, segundo levanta-
mento da Linx, especia-
lista em tecnologia para 
o varejo. “As altas tempe-
raturas ajudam a disparar 
a busca por ar-condicio-
nado, o que interfere nos 
preços”, admite a Linx.

O jovem não pode ter sido 
aprendiz da CSN nos últi-
mos 6 meses; não ter con-
cluído o curso pretendido 
em nenhuma unidade do 
SENAI. O processo seleti-
vo conta com: Inscrição, 
alinhamentos sobre o pro-
cesso, provas online, entre-
vistas, exames e avaliação 
psicológica.

Divulgação

Reprodução Twitter

Aprovados receberão remuneração e benefícios 

Ovo de páscoa pelo FGTS é o ‘apelo’ da Americanas

IBC-Br cresce menos e 
economia ‘pisa no freio’
‘Prévia do PIB’ sobe 0,60% em janeiro, após alta de 0,82% em dezembro

Por marcello Sigwalt

Melhor resultado, desde 
abril de 2023 (148,8 pon-
tos), o Índice de Atividade 
Econômica do Banco Central 
(IBC-Br) – mais conhecido 
como ‘prévia do PIB’ – de 
janeiro último apresentou 
alta de 0,60%, ao passar de 
147,61 pontos, em dezembro, 
para 148,50 pontos (na série 
livre de efeitos sazonais), no 
primeiro mês de 2024, con-
figurando o quinto mês se-
guido de avanço do nível de 
atividade no país. Depois de 
ficar praticamente estável em 
novembro (+0,01%), saltar 
0,82% em dezembro e recuar, 
no mês seguinte, a conclusão 
é que a economia nacional ‘pi-
sou no freio’.

Ainda assim, o avanço do 
indicador foi ligeiramente 
inferior à mediana de expec-
tativas coletadas pelo Pro-
jeções Broadcast, que havia 
estimada um crescimento de 
0,65% no mês citado – me-
diante um intervalo que ia 
de uma queda de 0,30% para 
uma expansão de 1,60%. 

Pelo comparativo anual 
(janeiro 2024/janeiro 2023), 
o índice registrou elevação de 
3,45%, também neste caso, 
na série livre de ajustes sazo-
nais. Já na comparação entre 
os meses de janeiro de 2024 e 
de 2023, houve crescimento 
de 3,45% na série sem ajustes 
sazonais, o que fica aquém da 
alta de 3,60% estimada pela 

pesquisa Projeções Broadcast, 
que variaram de um interva-
lo de alta de 1,10% a 5,60%. 
A estimativa mais recente do 
Banco Central (BC) é de que a 
economia brasileira cresça em 
torno de 1,8% este ano, para 
um avanço de 2,2% esperado 
pelo governo.

Levando em conta que 
o mercado financeiro prevê 

um crescimento de 1,78% 
do PIB este ano, este é bem 
menor do que o apurado em 
2023, quando houve expan-
são de 2,9%. Para 2025, a 
expectativa é de que a econo-
mia cresça 2%.  

Embora busque ‘antecipar’ 
o resultado do PIB, o IBC-Br 
nem sempre tem ‘proximida-
de’ com o indicador do IBGE.  

Divulgação

A despeito da queda da Selic, economia brasileira perde ritmo

Somando todos os apagões 
de 2023 (muito deles, pro-
vocados por tempestades), o 
consumidor brasileiro ficou 
nada menos do que 10,4 horas, 
em média, sem energia elétrica 
(correspondente a cinco cortes 
no fornecimento do insumo no 
ano), revela estudo divulgado, 
nesta segunda-feira (18) pela 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel). 

O dado do ano passado – 
que resulta da combinação de 
fatores, como tempo, número 
de eventos de interrupções, di-
vididos pelo total de consumi-
dores – só não é maior do que 
o apresentado em 2022, quan-
do o brasileiro ficou 11,2 horas 
sem energia, correspondentes 
a 5,47 cortes de fornecimento, 
em média para cada um.

Apesar da redução mode-
rada dos incidentes, segundo a 
avaliação da Aneel, teria havido 
‘melhoria na qualidade presta-
ção de serviço, no biênio 2022 

e 2023, mediante “redução no 
tempo médio e na frequência 
das quedas de energia”.

De outro ponto de vista, em 
que pese a redução do tempo 
sem eletricidade, as distribui-
doras que apresentaram níveis 
elevados de interrupção de 
energia tiveram que arcar com 

um volume maior de compen-
sações à agência, no ano passa-
do. Em 2023, as concessioná-
rias pagaram R$ 1,08 bilhão à 
agência reguladora, contra R$ 
765 milhões em 2022.

A metodologia de compen-
sação promovida pelas distri-
buidoras ocorre por meio de 

descontos na conta da luz. Na 
interpretação da autarquia, o 
aumento dos valores decor-
re “do aperfeiçoamento das 
regras de compensação para 
destinar mais valores a consu-
midores com ‘piores níveis de 
continuidade’”.

Para elaboração do ranking 
de avaliação das grandes dis-
tribuidoras de energia, a Aneel 
leva em conta o tempo médio 
em que cada unidade consu-
midora ficou sem energia, as-
sim como o número médio de 
interrupções ocorridas. Como 
cada empresa possui uma meta 
de desempenho, cabe à agên-
cia avaliar se os critérios foram 
cumpridos.

Para efeito de avaliação, ape-
nas distribuidoras com mais de 
400 mil consumidores teriam 
passado pelo crivo da Aneel. 
Enquanto a melhor avaliada foi 
a CPFL Santa Cruz (interior 
paulista), a pior foi a Equatorial 
Goiás. (M.S.)

Brasileiro fica no escuro mais de 10 horas
Divulgação 

Apagões foram motivados, muitas vezes, por tempestades

Novo golpe do Pix ‘viraliza’ na praça

Mercado ‘aposta’ em PIB maior no 1T24

Por Pedro S. Teixeira 

(Folhapress)

Criminosos têm desviado 
o Pix usado para pagar contas 
de luz, água, telefone e outros 
serviços. A fraude altera o do-
cumento anexo do e-mail sem 
deixar pistas para o usuário.

Para isso, golpistas usam a 
nova versão da ferramenta Re-
boleto, originalmente feita para 
revalidar boletos vencidos, que 
agora permite alterar o código 

QR disponível na cobrança.
Quem paga a conta frauda-

da tem um prejuízo dobrado: 
perde o dinheiro e continua 
com a dívida.

Os estelionatários se apro-
veitam da tendência das em-
presas incentivarem a adesão 
ao envio de contas digitais. 
Há concessionárias de ener-
gia, água ou telecomunica-
ções que oferecem descontos, 
em função da economia com 
papel e transporte.

Existe incentivo também 
para o pagamento via Pix, que 
não envolve as taxas do sistema 
bancário tradicional.

Para não deixar rastros, os 
criminosos usam um método 
de acesso ao email chamado de 
imap, que permite acessar e edi-
tar textos e documentos conti-
dos em mensagens sem mostrar 
que as mensagens foram aber-
tas ou adulteradas.

Com esse sistema, os gol-
pistas acessam documentos em 

diversas contas de email com-
prometidas ao mesmo tempo. 
As mensagens que envolvem 
pagamentos são encontradas a 
partir de palavras-chave como 
“segue anexo o boleto”, “chave 
Pix” e “QR code Pix”.

Cibercriminosos con-
seguem comprar bancos de 
dados com informação de 
acesso a contas na internet ou 
roubá-la a partir de anúncios 
fraudulentos ou de um vírus 
espião, o stealer.  .

Em que pese a redução 
do ritmo de atividade – si-
nalizada pela prévia do PIB 
(IBC-Br) de janeiro, que 
cresceu 0,60% em janeiro, 
após avançar 0,82% em de-
zembro, segundo o Banco 
Central (BC) – economistas 
entendem ser ‘possível’ que o 
PIB cresça mais do que o es-
perado no primeiro trimestre 
deste ano (1T24).

Como fatores determi-
nantes para a superação de 

estimativas, especialistas 
apontam: o crescimento 
maior do setor de serviços 
do que o previsto; a força das 
vendas do varejo e o avanço 
do contingente empregado, 
segundo o Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados, sistema do go-
verno federal). 

Tais variáveis, no entanto, 
podem vir acompanhadas pelo 
aumento da pressão inflacio-
nária, a exemplo do avanço do 

IPCA (índice oficial de infla-
ção), de 0,42% em janeiro, para 
0,83%, em fevereiro último.

Além do setor varejista 
registrar alta além da projeta-
da inicialmente, o de serviços 
também superou a expectativa, 
ao subir 0,7%, trajetória que re-
flete, segundo os economistas, 
o aquecimento do mercado de 
trabalho e dos ganhos salariais, 
o que ‘turbina’ para cima as pro-
jeções em relação ao PIB. Tal 
tendência é reforçada pela cria-

ção maior do que o esperado de 
vagas formais de emprego em 
janeiro, segundo o Caged. 

 Ao destacar os dados mais 
fortes que o projetado em janei-
ro e a revisão para cima de da-
dos anterior, o chefe de pesqui-
sa macroeconômica da Kínitro 
Capital, João Savignon, enten-
de que “a alta foi disseminada e 
a única queda do mês, em servi-
ços prestados às famílias, pare-
ceu ser mais uma acomodação 
das altas de meses anteriores”.
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SEGURANÇA
PRESENTE
10 ANOS.
P R E S E N T E  T O D O  D I A .

#SegurançaPresente

O Segurança Presente é o 
maior programa de polícia de 
proximidade do país. E o Governo 
do Estado do Rio de Janeiro segue 
trabalhando e investindo na 
polícia do seu bairro, da porta  
da sua casa. Essa proximidade  
faz com que o combate  
à criminalidade seja rápido  
e eficiente.  
 
Desde  2021 o Segurança Presente 
quase dobrou de tamanho e hoje 
conta com quase 4 mil agentes em 
40 bases espalhadas pelo estado. 

O trabalho não para. 
É todo dia, e é de todos. 

Em caso de emergência, ligue 190.
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Definição

Cortado

Morre a nadadora ‘Joaninha’

Pré-temporada

Reforços

TAÇA NOVA
O campeão do Paulistão 

2024 (Palmeiras, Santos, 

Bragantino ou Novorizon-

tino) levará para casa uma 

belíssima taça nova. Inspi-

rada pelo Troféu FIFA, da 

Copa do Mundo, a nova 

taça traz os campeões 

gravados na base. Banha-

do a ouro, o troféu mede 

55 cm, pesa 13kg e tem 

uma porção de símbolos 

que remetem a São Paulo 

na parte superior, como o 

mapa do Estado e a coroa, 

remetendo ao Rei Pelé. 

No mercado à procura de 

um Diretor de Futebol e 

um técnico, o Botafogo 

espera ter uma definição 
sobre os nomes escolhi-

dos até a próxima sex-

ta-feira (22). John Textor 

conduzirá as negociações.

O volante do Flamengo 

Erick Pulgar se apresen-

tou à Seleção do Chile, 

que constatou uma lesão 

muscular no quadríceps. 

Por isso, o chileno foi cor-

tado e já está de volta ao 

Brasil, onde tratará a lesão.

Morreu a multimedalhista 

Joana Neves, de 37 anos, 

eleita em 2020 a melhor 

nadadora paralímpica 

do país no Troféu Best 

Swimming. Nascida em 

Natal, a atleta, mais co-

nhecida como Joaninha 

e Peixinha, não resistiu a 

uma parada cardiorres-

piratória, de acordo com 

nota oficial publicada 
pelo clube que defendia, 

a Sociedade Amigos do 

Deficiente Físico (Sadef). 
Joana Neves estava em 

São Paulo para examinar 

convulsões recentes.

Sem mais partidas até o 

início da Copa Liberta-

dores, o Fluminense terá 

praticamente 20 dias para 

recuperar seus atletas le-

sionados e redefinir os ru-

mos do estilo de jogo de 

Fernando Diniz.

Após sacudir a poeira da 

eliminação para o Nova 

Iguaçu no Carioca, o Vas-

co volta as atenções para 

o mercado. Os volantes 

Gabriel, do Internacional, 

e Marlon Freitas, do Bota-

fogo, são os grandes alvos.

João Loureiro/Ag. Paulistão

Troféu homenageia São 
Paulo

CORREIO NO MUNDO

Tragédia

Atos em Cuba

Opositores não assustam Putin

Energia e comida

Queda fatal

UMA RÚSSIA, 
DUAS VERSÕES
R e v i g o r a d o 

p o l i t i c a m e n -

te pela vitória 

avassaladora de 

Vladimir Putin 

na eleição pre-

sidencial rus-

sa, o Kremlin 

rejeitou nesta 

segunda (18) as 

críticas de que 

o pleito foi uma farsa fraudulenta e confirmou um novo 
objetivo na Guerra da Ucrânia. Opositores espalhados 

no exílio e governos ocidentais consideraram os 87,3% 

amealhados por Putin mera pantomima. 

Alyssa Drinkard, 21, traba-

lhava em uma fábrica de 

carrinhos de golfe, nos 

EUA, e morreu após tentar 

pegar seu fone de ouvido 

que caiu debaixo de uma 

esteira transportadora, na 

sexta. Ela foi apanhada 

pelo braço.

Centenas de pessoas 

protestaram em Santia-

go, Cuba, neste domingo 

(17), contra apagões que 

assolam o país desde o 

começo de março. A po-

pulação protesta tam-

bém contra a escassez 

de alimentos na ilha.

A Comissão Eleitoral Cen-

tral confirmou a porcen-

tagem durante a tarde, no 

horário local. 

Os outros três candi-

datos, que não desafia-

ram abertamente Putin, 

tiveram 4,3%, 3,6% e 3,2% 

dos votos.

A Casa Branca disse que 

a votação, marcada por 

protestos silenciosos, não 

foi nem justa nem livre. 

A Alemanha e outros 

países europeus não reco-

nheceram seu resultado.

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

Os manifestantes toma-

ram as ruas com gritos 

de “energia e comida”, de 

acordo com vídeos publi-

cados nas redes sociais. 

Os apagões colocam em 

risco alimentos congela-

dos, aumentando as ten-

sões no país.

Um homem morreu após 

cair de um balão de ar 

quente durante um pas-

seio na Austrália. Queda 

foi dez minutos após iní-

cio do passeio. O homem, 

que não teve identidade 

divulgada, caiu do balão 

na segunda-feira.

Reprodução

Vitória esmagadora de Putin

Hospital de Gaza é invadido

Novos uniformes do Brasil

Israel invade novamente local em operação com mortos

Seleção Brasileira tem novos uniformes revelados para o público

Israel invadiu pela segunda 
vez desde o início da guerra 
contra o Hamas, em outubro, 
o maior hospital da Faixa de 
Gaza. A operação, que ocor-
reu durante a madrugada des-
ta segunda, deixou 20 mortos, 
segundo Israel, e causou um in-
cêndio em um dos prédios, de 
acordo com o grupo terrorista.

Considerado o principal 
hospital do território palesti-
no até o início do conflito, o 
Al-Shifa é atualmente uma das 
poucas instalações de saúde 
parcialmente operacionais no 
norte de Gaza após quase todas 
as outras colapsarem por escas-
sez de suprimentos e falta de 
condições de trabalho devido 
aos combates. Além de pacien-
tes, o hospital abriga centenas 
de civis deslocados.

O Exército israelense alega 
que o centro de saúde estaria 
sendo usado por líderes do Ha-
mas e que os soldados foram re-
cebidos com tiros ao entrar no 
complexo. “As tropas respon-

deram com fogo, e alvos foram 
atingidos. Nossas tropas conti-
nuam operando na área do hos-
pital”, afirmou Israel, que pediu 
o esvaziamento da região. O 
país alega que as vítimas eram 
combatentes armados.

Ainda de acordo com Tel 
Aviv, o sargento Matan Vino-
gradov, 20, foi morto duran-

te a ação. A morte do militar 
eleva para 250 o número de 
baixas do Exército israelense 
durante o conflito.

Horas após a operação, a 
emissora do Qatar Al Jazeera 
afirmou que as forças israelen-
ses detiveram e agrediram 
o correspondente Ismail al-
-Ghoul durante a incursão. “O 

Exército de ocupação agrediu 
severamente o correspondente 
da Al Jazeera Ismail al Ghoul 
antes de detê-lo no interior do 
complexo médico Al-Shifa, em 
Gaza”, disse a rede de televisão 
no X. Questionado pela agên-
cia AFP, o governo de Israel 
ainda não havia se manifestado 
em relação à denúncia.

A Nike divulgou na última 
segunda-feira (18) o novo mo-
delo da camisa que será utili-
zada pela Seleção Brasileira de 
Futebol na temporada.

A principal mudança em 
relação ao modelo anterior é o 
escudo da CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol) de volta 
ao centro das camisas depois de 
20 anos. Nos últimos anos, o es-
cudo vinha sendo posicionado 
mais à esquerda.

Dentro da gola, um emble-
ma traz a inscrição “Brasil Para 
Todos”.

A estreia do novo modelo 
está prevista para o próximo sá-
bado (23), quando o Brasil en-
frentará a Inglaterra em amisto-
so em Wembley, na estreia do 
treinador Dorival Junior.

Na sequência, no dia 26, a 
seleção viaja até Madri, onde 
joga contra a Espanha no San-
tiago Bernabéu, estádio do 
Real Madrid.

Segundo a fornecedora de 
materiais esportivos, o design 
da nova camisa amarela incor-

pora elementos da cultura bra-
sileira, com a estampa de ondas 
na parte frontal fazendo refe-
rência ao litoral do país.

Os uniformes também são 
feitos 100% de poliéster re-
ciclado de garrafas plásticas 
recicladas, ajudando na redu-
ção da emissão de carbono na 
atmosfera.

As peças estarão disponíveis 
no mercado brasileiro a partir 

do próximo dia 27 de março.
Nas redes sociais, porém, 

a camisa não foi bem-recebida 
por parte dos torcedores.

Em algumas postagens, 
há comentários criticando as 
escolhas de cores da fornece-
dora, como o tom de amarelo 
da camisa I, enquanto outros 
criticaram a nova gola, criada 
exclusivamente para os unifor-
mes brasileiros.

Mas o que vem recebendo 
mais críticas mesmo é o segun-
do uniforme, que mistura dois 
tons de azul e deve ser usado 
com calções brancos. Nas redes, 
os torcedores estão chamando 
de “Azulejo de piscina” e as-
sociando as cores aos famosos 
“Panos Limpa-tudo”.

Modelos já farão sua estreia 
nos próximos amistosos, contra 
Inglaterra e Espanha.

Reprodução

Reprodução

O Exército israelense alega que o local estaria sendo usado por líderes do Hamas

Novos uniformes da Seleção Brasileira foram apresentados, mas não agradaram

‘região anexada da 
Ucrânia é da rússia’

Aliados parabenizam 
putin; ocidente critica

Um dia depois de garantir 
um novo mandato de seis anos, 
o presidente russo Vladimir 
Putin discursou brevemente 
durante um ato na Praça Ver-
melha para marcar os dez anos 
da anexação da Crimeia, penín-
sula ucraniana no Mar Negro.

Durante o ato, ele afirmou 
que as regiões anexadas da 
Ucrânia agora fazem parte da 
nova Rússia. “Elas declararam 
seu desejo de retornar à sua fa-
mília nativa”, disse Putin.

“Há dez anos, aqui, na Praça 

Vermelha, neste mesmo palco, 
lembrei que a Crimeia é fre-
quentemente chamada de um 
porta-aviões inafundável. É, 
portanto, apropriado dizer que 
ela retornou ao seu porto de 
origem”, acrescentou.

A anexação da península 
foi um precursor da tomada de 
quatro outras regiões ucrania-
nas em 2022 em meio à guerra 
entre Moscou e Kiev.

No entanto, a comunidade 
internacional condena as ane-
xações e as considera ilegais. 

Enquanto os governos 
ocidentais se alinharam nesta 
segunda-feira (18) para classi-
ficar a vitória esmagadora de 
Vladimir Putin nas eleições 
da Rússia como injusta e an-
tidemocrática, aliados como 
a China e a Coreia do Norte 
parabenizaram o líder vetera-
no por estender seu poder por 
mais seis anos.

As reações contrastantes 
destacam o fosso geopolítico 
que se abriu desde que a Rús-
sia começou uma guerra con-

tra a Ucrânia há dois anos, de-
sencadeando a mais profunda 
crise nas relações com o Oci-
dente desde o fim da Guerra 
Fria, na década de 1990.

Putin teve votação recorde 
na era pós-soviética da Rús-
sia no último domingo (17), 
consolidando ainda mais seu 
já amplo controle sobre as 
instituições do país. A vitó-
ria, argumenta ele, mostra que 
Moscou acertou ao enfrentar o 
Ocidente e enviar suas tropas 
para a Ucrânia.

Após uma Olimpíada cheia 
de restrições em Tóquio, os 
atletas poderão voltar a fazer 
sexo dentro da Vila Olímpica 
em Paris-2024. A organização 
promete fornecer 300 mil ca-
misinhas aos atletas durante o 
ciclo olímpico.

Laurent Michaud, o repre-
sentante da Vila Olímpica, de-
clarou preocupação em criar 
ambientes de conforto para os 
atletas. Michaud quer que haja 

uma quantidade suficiente para 
que a ‘convivência’ seja segura.

Ele detalhou plano de 
montar um buffet com “350 
metros” de comidas típicas de 
diferentes países, além de um 
espaço específico para convi-
vência e conversas.

Haverá um “bar” na Vila 
Olímpica, mas sem bebidas 
alcoólicas. “Sem champanhe 
na Vila, claro, mas eles podem 
beber o quanto quiserem em 

Paris”, disse Michaud.
A Vila Olímpica espera re-

ceber 14,5 mil pessoas, entre 
atletas e funcionários, durante 
os Jogos.

Em Tóquio-2020, o COI 
recomendou que os atletas evi-
tassem “contatos íntimos”. A 
restrição se deu devido à pan-
demia de Covid-19 e às conse-
quentes medidas por distancia-
mento social.

Apesar de recomendações 

contrárias, o sexo não foi proi-
bido na Vila Olímpica em Tó-
quio.

A instalação de camas de 
papelão nos quartos chegou a 
ser encarada como uma medi-
da “antissexo”. A estrutura do 
móvel era capaz de aguentar 
até 200 quilos. Segundo a em-
presa Airwave, responsável pela 
fabricação, a cama suportava a 
carga de duas pessoas mesmo 
com movimentações.

paris dará camisinhas para atletas
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Estado oferta 3.670 vagas 
de emrpego e estágio

TJRJ apreende torcedores 
durante partida no Maracanã

CORREIO FLUMINENSE

Cabo Frio Atendimentos

Jovem aprendiz

Escolaridade

Inscrições

Documentos

A Secretaria de Estado de 

Trabalho e Renda, divul-

ga, nesta semana, 3.670 

oportunidades de em-

prego, estágio e jovem 

aprendiz para a popula-

ção fluminense. São 1.411 
vagas nas regiões Metro-

politana, Médio Paraíba 

e Serrana, por meio dos 

postos do Sistema Nacio-

nal de Emprego (Sine), 

enquanto as 2.259 chan-

ces para estágio e jovem 

aprendiz são fruto da 

parceria com a Fundação 

Mudes e Centro de Inte-

gração Empresa Escola 

(CIEE). De acordo com o 

Observatório do Trabalho 

da secretaria, 74,5% das 

vagas captadas são do 

setor de serviços e 25,5%, 

do comércio com 53% do 

total, exigindo experiên-

cia anterior na função.

Quatro torcedores foram 

detidos e apresentados 

ao posto do Juizado do 

Torcedor e dos Grandes 

Eventos, no Estádio do 

Maracanã, durante par-

tida realizada, neste do-

mingo (17), entre Nova 

Iguaçu e Vasco, válida 

pela semifinal do Cam-

peonato Carioca. Dois 

torcedores infringiram o 

artigo 166 da Lei Geral do 

Esporte (Lei 14.597/2023), 

por vender ou portar para 

venda ingressos de even-

to esportivo, por preço su-

perior ao estampado no 

bilhete. Um torcedor foi 

denunciado, com audiên-

cia marcada para o dia 19 

de junho. Para o outro, foi 

oferecida transação pe-

nal. As outras duas ocor-

rências foram com torce-

dores infringindo o artigo 

158, inciso VI, também da 

Lei Geral do Esporte, por 

portarem ou utilizarem 

fogos de artifício. 

A Prefeitura de Cabo Frio 

lançou o Núcleo de Apoio 

ao Superendividado, que 

vai funcionar rua Nicola 

Aslan, 235, das 9h às 17h, 

dois dias por semana (ter-

ça e quinta), por meio de 

agendamentos no Procon 

Municipal, para melho-

rar a comunicação entre 

clientes e empresas. 

Durante os atendimentos, 

existem algumas etapas a 

serem cumpridas entre as 

partes, como identificação 
dos débitos, recálculo de 

juros de financiamentos e 
empréstimos, entrevista 

com psicóloga e assisten-

te social, até a convocação 

dos credores e a audiência 

de conciliação.

Em parceria com o CIEE 

e a Fundação Mudes, o 

Governo do Estado tam-

bém está divulgando 

estágios para diferentes 

níveis de escolaridade, 

além de oportunidades 

para jovem aprendiz, sen-

do 1.351 oportunidades no 

primeira empresa e 908 

vagas na segunda.  

Por nível de escolaridade 

exigida, 41,9% das opor-

tunidades ofertadas pe-

dem Ensino Médio com-

pleto e 25,5%, o Ensino 

Fundamental completo. 

Quanto aos salários ofe-

recidos, 56,9% das vagas 

oferecem até dois salá-

rios mínimos e 30,5% até 

um salário mínimo.

No CIEE são 758 vagas 

para Ensino Superior e 

593 para Ensino Médio, 

técnico e jovem apren-

diz. Outras informações, 

no site do CIEE. Já na 

Fundação Mudes as va-

gas são nos níveis Su-

perior, Médio e Técnico, 

com bolsa-auxílio, que 

pode chegar a R$ 2 mil. 

Para se inscrever ou atu-

alizar o cadastro no Sine, 

é necessário ir a uma uni-

dade levando os docu-

mentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, 

PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. 

Para consultar o endereço 

das unidades e as vagas 

oferecidas, basta acessar 

o site sa secretaria.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Leandro Amorim/Vasco

São 1411 vagas de emprego e 2259 para estágio 

Evetnos foram no jogo entre Vasco e Nova Iguaçu 

Governo lança ações 
pelos dez anos do 
Segurança Presente

O Governo do Estado lan-
çou, neste domingo (16.03), 
uma campanha publicitária 
pelos 10 anos do Seguran-
ça Presente, maior programa 
de polícia de proximidade do 
país. A campanha, que terá in-
serções no rádio, emissoras de 
TV, jornais, redes e sites com 
banners, não só celebra o suces-
so desse projeto, como é ainda 
uma prestação de contas, uma 
oportunidade para a população 
constatar as conquistas e resul-
tados do programa. 

Desde 2021, o Segurança 
Presente quase dobrou de ta-
manho e conta, hoje, com qua-

se 4 mil agentes (militares e ci-
vis) em 40 bases espalhadas por 
22 municípios do Rio de Janei-
ro. Só na Cidade do Rio, são ao 
todo 17 bases (Zonas Sul, Nor-
te e Oeste, e Centro). São 12 na 
Baixada Fluminense, 8 no Inte-
rior e outras 3 também na Re-
gião Metropolitana 2 (Niterói, 
São Gonçalo e Itaboraí).

— O Segurança Presente 
é, acima de tudo, um progra-
ma da população. É a polícia 
de proximidade atendendo o 
morador de cada bairro, garan-
tindo o reforço do policiamen-
to e o aumento da sensação de 
segurança. Também cria laços 

entre os agentes e os cidadãos 
e cumpre um papel social que 
vai além da segurança pública. 
A importância desse projeto é 
imensa. Por isso, na minha ges-
tão inaugurei mais 19 bases, 
praticamente quase dobrando 
a quantidade. Esses 10 anos 
são um marco e temos que 
comemorar o sucesso que é o 
Segurança Presente – declarou 
o governador Cláudio Castro.

A campanha mostra ain-
da que o programa não age 
só como como forma de po-
liciamento, mas também na 
criação de laços e relações de 
confiança entre os cidadãos e 

Programa quase dobrou de tamanho desde 
2021 e já conta com 4 mil agentes em 40 bases 

Luis Alvarenga/Gov.RJ

10 anos do Segurança Presente. Base localizada em Campos dos Goytacazes

abrigos de Campos 
acolhem pessoas de rua 

Niterói homenageia 
consumidores

Para que as pessoas que 
vivem em situação de rua no 
município tenham a garantia 
de seus direitos, a Prefeitura 
de Campos, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Humano e Social 
(SMDHS), gerencia abrigos 
voltados para o acolhimento 
dessa população, que é forma-
da por cerca de 150 pessoas. 
Ao todo, o município conta 
com quatro abrigos, sendo 
eles: Manoel Cartucho, Casa 
de Passagem, Lar Cidadão e 
uma Organização da Socieda-
de Civil (OSC) cofinanciada 
pela SDMHS. Juntos, os aco-
lhimentos oferecem 140 va-
gas, tendo disponíveis atual-
mente cerca de 40.

Os acolhimentos, que são 
indicados para homens, mu-
lheres ou grupos familiares 
com ou sem crianças que se 
encontram em situação de 
rua, são abrigos provisórios. 
Neles, são oferecidos diversos 
serviços, como alimentação, 
dormitório, oficinas criativas, 
além de encaminhamento para 
emissão de documentos, in-
serção em programas sociais e 
vagas de emprego por meio do 
programa Acolhe Campos. 

Além disso, os abrigos 

realizam, em conjunto com a 
Secretaria Municipal de Saú-
de, o encaminhamento para 
tratamento de saúde. No caso 
das pessoas que necessitam de 
tratamento para dependência 
química, ela passa por acompa-
nhamento multiprofissional no 
Centro de Atenção Psicossocial 
Dr. Ari Viana (Caps AD- Ál-
cool e Drogas).

O Centro de Referência 
Especializado para População 
em Situação de Rua (Centro-
PoP), que também é ligado à 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Humano e Social, 
é a porta de entrada para os 
abrigos. Diariamente são feitas 
abordagens em diferentes pon-
tos da cidade, como a Praça do 
Santíssimo Salvador, Rodoviá-
ria Roberto Silveira, Jardim do 
Liceu, entre outros. Sendo um 
órgão de referência, o Centro 
Pop, além de também oferecer 
serviços à população de rua, en-
caminha os casos à Central de 
Regulação da SMDHS. 

A equipe técnica da Cen-
tral, que é composta por duas 
assistentes sociais e uma psicó-
loga, avalia a realidade da pes-
soa, analisa qual é o abrigo mais 
indicado para ela e disponibili-
za a vaga para o acolhimento.

O Dia Mundial do Consu-
midor é comemorado nesta sex-
ta-feira (15) e, em homenagem à 
data, a Prefeitura de Niterói, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Defesa do Consumidor, realizou 
mais uma edição do Procon Mó-
vel. Desta vez, o local escolhido foi 
o Centro. Durante o dia, a equipe 
realizou 82 atendimentos e 27 
orientações e esclarecimentos.

O secretário de Defesa do 
Consumidor, Roberto Teixeira, 
destacou que esse é um momen-
to de aproximação com a popu-
lação que, por muitas vezes, des-
conhece os seus direitos.

“Escolhemos um ponto de 
grande circulação. Os nossos 
canais de atendimento e infor-
mações sobre os direitos dos 
consumidores, cada vez mais, se 
tornam importantes instrumen-
tos para a defesa dos consumido-
res de nossa cidade que passam 
a conhecer os seus direitos e as 
obrigações dos fornecedores”, en-
fatiza Roberto Teixeira.

O Procon Móvel vem reali-
zando atendimentos em diversas 

regiões da cidade, com atenção 
também aos bairros periféricos, 
em parceria com as Administra-
ções Regionais, levando o servi-
ço aos consumidores e evitando 
o deslocamento.

Silvia Regina Neto, de 64 
anos, não conhecia o serviço itine-
rante e aprovou a iniciativa.

“Essa iniciativa foi excelente. 
Eu estava com umas dúvidas rela-
cionadas ao meu banco e quando 
vi o pessoal aqui, aproveitei para 
conversar e eles me deram uma luz 
de como resolver a situação. Tam-
bém me disseram que posso levar 
os documentos na sede que eles 
me ajudam e dão os passos e isso 
vai me ajudar muito”, disse.

Nos últimos dois anos, o Pro-
con de Niterói expandiu sua atua-
ção na cidade e hoje o consumidor 
conta com o Centro de Atendi-
mento especializado, que fica na 
Rua Luiz Leopoldo Fernandes 
Pinheiro 481. com uma equipe 
de técnicos para atendimento das 
reclamações, auxílio com dúvidas, 
prestar esclarecimentos sobre di-
reitos e encaminhamentos.

Divulgação

Município de Campos conta com quatro abrigos

Concurso de Resende 
recebe inscrições

Encerram nesta terça (19) as 
inscrições para o Concurso Pú-
blico para o preenchimento de 
mais de 100 vagas para as áreas 
da Saúde, Educação e Instituto 
de Previdências dos Servidores 
Públicos de Resende (Resenpre-
vi). Os interessados devem se 
inscrever pelo site www.ibdo-
projetos.org.br ou no Estádio 
do Trabalhador.

Poderão se inscrever os can-
didatos maiores de 18 anos que 
estejam em dia com as obriga-
ções eleitorais e militares; que 
tenham o nível de escolaridade 
compatível com o cargo inscrito; 
e tenham habilitação profissional 

e técnica para o exercício da fun-
ção, quando for o caso.

Os candidatos com dificulda-
de de acesso à internet poderão 
fazer as inscrições presencialmen-
te no Estádio do Trabalhador, ao 
lado do pátio administrativo da 
Prefeitura, das 9h às 12h e das 13h 
às 17h até esta terça-feira, dia 19. 
A taxa de inscrição é de R$ 27.

“O Concurso Público foi 
aberto para converter os contra-
tos temporários que temos atual-
mente em permanentes tanto na 
saúde quanto na educação. Abri-
mos ainda mais vagas para suprir 
a demanda dos dois setores”, disse 
o prefeito Diogo Balieiro Diniz.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

as instituições policiais. Seus 
agentes, além de prevenirem e 
coibirem a atuação de crimi-
nosos nos bairros, prestam au-
xílio às pessoas em situação de 
vulnerabilidade, colaborando 
para que tenham acesso a di-
reitos básicos, como a emissão 
gratuita de documentos. Em 
36 das 40 bases do Segurança 
Presente há grupos de assisten-
tes sociais, que interagem com 
a comunidade e atuam nas ne-
cessidades básicas. 

O Segurança Presente con-
templa a população fluminense 
também com diversos projetos. 
O “Viva Melhor” oferece aulas 
de ginástica, ministradas por 
professores de Educação Física, 
para a terceira idade, em 9 bases 
do programa. E, em breve, che-
gará a outros bairros.

O “Mulheres Encorajadas”, 
na base de Miguel Couto, aten-
de a 70 mulheres vítimas de 
violência doméstica. Além de 
assistência psicológica e agen-
damento de exames, o projeto 
oferece aulas de dança, autode-
fesa, artesanato e palestras, co-
nectando as vítimas a redes pú-
blicas e privadas de assistência.

Nove bases do Segurança 
Presente abordam a vulnera-
bilidade social de crianças, 
oferecendo atividades como 
Yoga, Jiu-Jitsu, Dança, Arte-
sanato, Modelagem e visitas 
turísticas guiadas. Os assis-
tentes sociais e policiais das 
bases desempenham papel 
crucial nesse suporte.

Desde o começo, o Se-
gurança Presente já atendeu 
mais 400 mil pessoas em vul-
nerabilidade social, localizou 
8 mil foragidos da Justiça e 
conduziu mais de 57 mil sus-
peitos às delegacias. 

Somente na Lapa, área onde 
o programa começou, foram 
mais de 90 mil atendimentos à 
população em situação de rua. 
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Secretaria de Sáude e clubes 
unidos contra a dengue

Senac e Sesc levam atrações 
ao Super Rio Expofood

Moeda popular

Aeroportos

Votação

Fiscalização

Os quatro grandes clubes 
do Rio deixaram a rivalida-
de de lado no Campeonato 
Estadual em favor de uma 
causa maior: o combate 
à dengue. No sábado (16), 
no Fla x Flu, os dois clubes 
mostraram ao Maracanã 
uma faixa de 13 metros de 
comprimento, estampada 
com os escudos de ambos 
os times. No domingo (17), 

Botafogo entrou em cam-
po com outra faixa similar, 
no jogo contra o Sampaio 
Correa, pela semifi nal da 
Taça Rio. A parceria entre 
os clubes e a Secretaria 
Municipal de Saúde busca 
dar visibilidade às ações 
desenvolvidas na cidade 
do Rio e promover a ade-
são popular às medidas de 
prevenção.

O Senac RJ  e o Sesc RJ 
marcam presença na Su-
per Rio Expofood 2024 
com seleção de aulas 
show voltadas ao pú-
blico de empresários, 
gestores, profi ssionais e 
estudantes do segmen-
to de alimentação, além 
de palestras com convi-
dados especiais como o 
bicampeão olímpico de 
vôlei Giovane Gávio. Para 
participar do SRE Trade 
Show, as inscrições de-
vem ser feitas pelo site 
ofi cial do evento. 

Os visitantes poderão 
conferir nesta 34ª edição 
as principais tendências 
do setor, abordadas por 
uma equipe do Senac 
RJ que irá apresentar 
formas de tornar os ne-
gócios mais produtivos 
e entregar inovação para 

os clientes. Entre as atra-
ções gastronômicas da 
Arena Gourmet Show, 
localizada no pavilhão 3, 
serão exploradas tendên-
cias de delivery de cozi-
nha japonesa, preparos 
com sous vide, pães re-
cheados e de fermenta-
ção natural, uma releitu-
ra de linguiça artesanal 
de pescado, e, ainda, um 
desafi o entre sobremesa 
tradicional e vegana.

O Sesc RJ participará 
da programação de pa-
lestras e painéis do pal-
co Convenção das Amé-
ricas de Supermercados, 
no mesmo pavilhão. No 
dia 21, às 18h30, Giovane 
Gávio, que é consultor 
de Esporte da institui-
ção, irá apresentar a pa-
lestra “Nossas melhores 
versões”.  

A cidade do Rio poderá 
ter uma moeda social, 
chamada Carioquinha, 
voltada para o desenvol-
vimento econômico em 
regiões de baixa renda, 
combase na Economia 
Popular e Solidária. É o 
que estabelece o Projeto 
de Lei 2726/2023.

Cerca de 50 auditores do 
Ministério do Trabalho 
realizaram operação para 
fi scalizar as condições tra-
balhistas e chegar denún-
cias de irregularidades 
em empresas que atuam 
nos dois principais aero-
portos do Rio de Janeiro: 
Galeão e Santos Dumont. 

A proposta, do Poder 
Executivo, está na pauta 
de votações da Câmara 
Municipal do Rio desta 
terça-feira (19/03), em pri-
meira discussão. Além da 
moeda social, o projeto 
cria também um banco 
popular e outras medidas 
socio econômicas. 

O Ministério do Trabalho 
recebeu muitas denún-
cias envolvendo a jorna-
da de trabalho e, tam-
bém, sobre os riscos na 
logística do combustível. 
Na semana passada, os 
fi scais fi zeram uma ação 
semelhante no porto do 
Rio de Janeiro.

Prefeitura do Rio

Erbs Jr.

Faixas foram expostas no Fla x Flu e no jogo do Botafogo

Visitantes vão conferir o espaço do Sesc Mesa Brasil RJ

Prefeitura divulga 1044 vagas 
de emprego nesta semana
Programa Trabalha Rio estará no Centro, Rocha e Ilha do Governador

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda divulga, 
nesta semana, 1.044 vagas de 
emprego para trabalhadores, 
sendo 652 vagas para trabalha-
dores em geral e 392 para pes-
soas com defi ciência, em diver-
sos segmentos profi ssionais. Os 
candidatos podem se inscrever 
pela internet, em link disponí-
vel no site da secretaria. 

Pessoas com difícil acesso 
ao computador ou que não sa-
bem manusear bem o sistema 
on-line, podem se dirigir a um 
dos sete postos da Central do 
Trabalhador, das 8h às 16h, 
nos seguintes endereços: Cen-
tro (Avenida Presidente Var-
gas, 1.997, no CIAD); Campo 
Grande (Rua Coxilha, s/nº); 
Engenho Novo (Rua Vinte 
Quatro de Maio, 931); Ilha do 
Governador (Estrada do Den-
dê, 2.080); Jacarepaguá (Ave-
nida Geremário Dantas, 1.400, 
salas 172 e 173); Santa Cruz 
(Rua Lopes de Moura, 58) e 
Tijuca (Rua Camaragibe, 25). 

Os candidatos devem levar 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição. Pessoas com 
defi ciência têm a opção de en-
viar o currículo para o e-mail 
(vagaspcd.smte@gmail.com) 
ou comparecer ao CIAD.

“O fortalecimento da in-
dústria é vital para a ampliação 
do mercado de trabalho. A in-
dústria emprega mão de obra 
qualifi cada, sem deixar de ofe-
recer a primeira oportunidade a 
muitos trabalhadores. Segundo 
dados de 2022 da Confedera-
ção Nacional da Indústria, o se-

tor industrial paga 28% a mais 
do que a média de salários para 
os trabalhadores com ensino 
superior completo. Já para os 
com ensino médio, a diferen-
ça é de 13%”, disse o secretário 
Everton Gomes.

Trabalha Rio 

O programa Trabalha Rio, 
que percorre a cidade oferecen-
do vagas em processos seletivos 
de empresas e matrículas em 
cursos de formação profi ssio-
nal, estará nesta terça (19), no 
estacionamento da Catedral 
Metropolitana do Rio, no Cen-
tro, das 10h às 15h, atendendo 
interessados em ingressar ou se 

recolocar no mercado.
Na quarta (20), os mes-

mos serviços serão oferecidos 
à população na Praça do Rocha 
(Rua Licínio Cardoso, 342), 
das 10h às 15h. E, no sábado 
(23), será a vez da Ilha do Go-
vernador receber a caravana, 
das 10h às 17h, no campus da 
Universidade Estácio de Sá, no 
Galeão. Neste dia, técnicos da 
secretaria estarão acompanha-
dos por equipes da Secretaria 
Municipal de Saúde, da OAB-
-RJ, da Faetec e do INSS, que 
levarão diferentes serviços à 
população.

“A Catedral Metropolitana 
do Rio é um lugar onde os tra-

balhadores fazem suas preces 
em busca de um futuro melhor. 
Lá, faremos um mutirão de ca-
dastro de currículos e eles serão 
inseridos no nosso banco de 
oportunidades. À medida que 
forem surgindo as vagas, vamos 
encaminhar essas pessoas para as 
empresas. Com as cerca de mil 
vagas de emprego que divulga-
mos todas as semanas, incluindo 
centenas de oportunidades para 
PCDs, esperamos facilitar o 
acesso de um grande número de 
cariocas presentes nas ações na 
Catedral, no Rocha e na Ilha aos 
processos seletivos das empresas 
parceiras do Trabalha Rio”, ex-
plicou Everton.

Roberto Moreyra/Prefeitura do Rio

Equipes estarão a disposição para tirar dúvidas da população durante a caravana

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

A partir desta terça (19), 
todos os procedimentos para a 
emissão da primeira habilitação 
do público PCD, realizados 
pelo programa Cidadania So-
bre Rodas, estarão concentra-
dos no Posto Detran-Acessível, 
na Av. Francisco Bicalho, no 
Centro do Rio. 

No local, poderão ser feitas 
desde a abertura do processo 
até a retirada do documento. 
Os candidatos PCDs também 
darão entrada na documenta-
ção necessária, fazer exames 
médicos, realizar aulas e provas 
teóricas e práticas e retirar a 
carteira de habilitação.

“Vamos concentrar todas 
as etapas do programa Cidada-
nia sobre Rodas em um único 
local, totalmente adaptado às 
especifi cidades das pessoas com 
defi ciência. Além disso, o de-
partamento vai oferecer aulas 
teóricas, que eram realizadas 
apenas em autoescolas. Esta-
mos adotando medidas para 
dar mais comodidade e facilitar 
a vida do público PCD”, desta-
cou o presidente do Detran-RJ, 
Glaucio Paz.

Para se inscrever no progra-
ma Cidadania Sobre Rodas, o 
candidato deve comparecer, no 
Dia D, ao Posto Detran-Aces-
sível ou em 15 Ciretrans espa-
lhadas pelo estado, munido de 
documentação necessária. A 
próxima edição do Dia D será 
no dia  5 de abril.

Nesta data, o público PCD 
terá atendimento prioritário 
em todas as unidades de iden-
tifi cação civil e habilitação do 
departamento. Já os serviços 
veiculares poderão ser realiza-
dos no Posto Detran-Acessível. 
Em 2024, serão quatro edições 
do Dia D.

Público PcD 
ganha novos 
serviços no 
Detran-RJ

A Alerj fez muito por você.
E vai fazer ainda mais.

300 leis aprovadas no ano passado, como a Lei Vini Jr.
para combater o racismo nos estádios, e diversas outras 
para o transporte, a saúde, a segurança, a educação 
e o que é importante para o cidadão fluminense.
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Praça ‘Amigo Manelão’ é 
inaugurada em Belford Roxo 
Bairro São Leopoldo vem recebendo grande volume de obras 

Novo espaço público de es-
porte e lazer. O prefeito de Bel-
ford Roxo, Wagner dos Santos 
Carneiro, o Waguinho, inau-
gurou a Praça Antônio Carlos 
Teixeira de Carvalho (Manelão), 
no bairro São Leopoldo. A ceri-
mônia contou com a presença da 
primeira-dama e deputada fede-
ral Daniela do Waguinho, secre-
tários, autoridades municipais e 
líderes locais.

O bairro tem recebido um 
volume grande de obras e agora 
ganhou uma área de lazer para 
que os moradores tenham um lo-
cal de diversão. A praça tem um 
campo de grama sintética pron-
to para as famosas e tradicionais 
“peladas” de finais de semana. 
Na área de lazer os moradores 
podem desfrutar de uma pista de 
caminhada, de uma grande área 
verde, academia ao ar livre, vestiá-
rio, mesa de jogos e brinquedos.

O prefeito Waguinho en-
fatizou as melhorias de infraes-
trutura que beneficiam a região. 
“A nova praça revitalizou São 
Leopoldo, assim como todas as 
obras que entregamos no bairro. 
Os moradores poderão apro-
veitar de um espaço moderno e 
celebrar o progresso que chegou 
em toda região que está transfor-
mada”, completou Waguinho.A 
primeira-dama e deputada-fede-
ral Daniela de Waguinho, ressal-
tou todo o trabalho realizado na 
região. “É uma satisfação imensa 
poder contribuir com os avanços 
da cidade, que são muitos e em 
diversas frentes”, pontuou. “Meu 
coração se enche de felicidade ao 

ver a gratidão em cada rosto dos 
munícipes presentes”, finalizou 
Daniela.

O secretário municipal de 
Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos, Matheus Carneiro, co-
mentou sobre a nova praça. “Esse 
espaço é sinônimo de qualidade 
de vida, dedicado para a socia-
lização, integração e estimula a 
prática de atividades físicas”, fri-
sou. “Espero que todos aprovei-
tem muito esse local pois foi tudo 
pensado com muito carinho para 
beneficiar as famílias da região”, 
concluiu Matheus.

A farmacêutica e filha do 
homenageado, Mariana Carva-
lho, de 32 anos, agradeceu pela 
homenagem em nome de todos 
familiares presentes. “Meu pai 
sempre foi muito presente no 

bairro e esse reconhecimento é 
muito justo”, ressaltou. “A praça 
está linda e faz parte de um lega-
do que ficará marcado para sem-
pre na história da cidade”, acres-
centou Mariana, ao lado da mãe 
e viúva, dona Elza.

‘Manelão’ participou 
do movimento de 
emancipação

Nascido na cidade do Rio de 
Janeiro, em 8 de junho de 1956 
e criado em Belford Roxo, filho 
de Elizabeth Teixeira de Carva-
lho e Manoel Teixeira de Carva-
lho, Antônio Carlos Teixeira de 
Carvalho, o Manelão, herdou 
o apelido do pai tamanha era a 
semelhança física de ambos. Ma-
nelão encontrou na cidade de 
Belford Roxo o seu crescimento 

pessoal e profissional. Foi fun-
cionário dos Correios, motorista 
de caminhões, músico, motorista 
da viação São José e segurança de 
estabelecimentos na cidade. Foi 
aprovado no primeiro concur-
so público para a prefeitura de 
Belford Roxo na década de 90 e 
vivenciava no cotidiano de moto-
rista os anseios do município.

No ano de 1990, Manelão 
participou com algumas lideran-
ças do movimento pela emanci-
pação de Belford Roxo, que era 
distrito de Nova Iguaçu. Sempre 
engajado nas causas sociais, bus-
cava o desenvolvimento para a 
comunidade onde morou grande 
parte de sua vida, a Vila Santo 
Antônio. Manelão faleceu no dia 
27 de janeiro de 2014, deixou a 
esposa e 4 filhos.

Divulgação

Praça ‘Amigo Manelão’: Bairro São Leopoldo ganhou nova área de lazer 

atleta de Japeri se destaca em corrida
O atletismo de Japeri , mais 

uma vez, se destacou. O corre-
dor japeriense, Carlos Alberto 
Moreira de Souza, de 57 anos, 
levou o primeiro lugar na 8° 
edição da Corrida Soldado 
Bope nas Trevas, disputada em 
Laranjeiras, na Zona Sul do Rio 
de Janeiro.

O atleta completou a pro-
va de 6,2 km em 32 minutos 
e 43 segundos, na categoria 
masculino sênior. A prova 
teve largada no pátio de viatu-

ras do Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (BOPE), 
seguindo por dentro do ter-
reno militar e passando pelas 
Ruas Tavares Bastos, Campo 
Belo e General Mariante, Pau-
lo Cezar de Andrade, Gago 
Coutinho e Bento Lisboa.

A competição, que aconte-
ce desde 2014, reuniu cerca de 
1060 atletas de diversos lugares 
do Rio de Janeiro, entre milita-
res e civis. A corrida é organi-
zada pela empresa Elite ,com o 

apoio da Polícia Militar do Es-
tado do Rio de Janeiro.

Participando pela segunda 
vez, Carlos conta que tem or-
gulho de correr e levar o nome 
da sua cidade. “ O meu objetivo 
é sempre levar o nome de Japeri 
por aí a fora. Agradeço muito 
o bolsa atleta que garante que 
eu saia do meu município e vá 
pra outro lugares competir. Sou 
muito grato”, disse.

O atleta que é acostumado 
a participar de corridas de rua 

coleciona várias medalhas. Ele 
já participou de corridas em ou-
tras cidades, como a do aniver-
sário de Nova Iguaçu. Também 
participou da corrida de Vera 
Cruz, no Rio de Janeiro, e a fa-
mosa Corrida de São Silvestre , 
realizada em São Paulo.

O esportista é beneficiário 
do “Programa Bolsa Atleta” , 
criado pela Prefeitura de Japeri 
para apoiar os atletas da cidade. 
O auxílio financeiro é usado na 
aquisição de materiais.

Prefeitura de Magé abre 
edital para comercialização 
na Festa da Farinha 

Magé sediará mais um gran-
de evento em prol da cultura! A 
Festa da Farinha de Suruí 2024 
acontecerá entre os dias 5 e 7 de 
abril, na Arena Magé. E para re-
gulamentar a comercialização 
de comidas e bebidas, a Prefei-
tura de Magé divulgou um edi-
tal simplificado com todas as 
regras e disposições.

Serão duas modalidades para 
as permissões de comercializa-
ção: a exploração de quiosques, 
compostos por até 14 espaços 
de até 3m de largura por 3m de 
profundidade cada, destinados à 
venda de comidas, sendo obriga-
tório pelo menos um produto a 
ser comercializado tenha como 
seu ingrediente ou acompanha-
mento a Farinha de Suruí.

Serão disponibilizados 6 es-
paços de até 3m de largura por 
3m de profundidade cada, des-
tinados à exploração de venda de 
bebidas. As inscrições serão rea-
lizadas por meio de formulário 
on-line no site mage.rj.gov.br, das 
9h do dia 19 de março às 17h do 
dia 22 de março. Para participar 
do processo seletivo, os empreen-

dedores devem ter residência fixa 
no município de Magé.

O resultado final dos con-
templados será publicado em 
rede social e site oficial da Pre-
feitura no dia 25 de março. Os 
contemplados deverão, no pra-
zo improrrogável de até 48 ho-
ras após a seleção, requisitar a 

emissão do DAM (Documento 
de Arrecadação Municipal) re-
ferente às diárias de exploração, 
sendo: BARRACAS com taxa 
diária de R$ 36,18 por metro 
quadrado. E o DAM será cal-
culado com três diárias para 
cobrança dos contemplados da 
Festa da Farinha de Suruí.

Divulgação

Magé com edital aberto para a Festa da Farinha em Suruí

A Prefeitura de Bel-
ford Roxo segue contem-
plando as ruas do bairro 
Vila Jolá com asfalto.  
Homens e máquinas es-
tiveram na rua Álvares 
de Azevedo para realizar 
o recapeamento asfálti-
co em toda a extensão da 
via, muitas outras ruas já 
foram finalizadas.

Com um projeto que 
contemplará mais de 30 
vias de Vila Jolá e Santa 
Maria, serão aproxima-
damente 3 quilômetros 
de ruas asfaltadas, bene-
ficiando cerca de duas 
mil famílias. O secretário 
municipal de Gestão e 
Inovação em Serviços Pú-
blicos, Matheus Carnei-
ro, esteve presente para 
acompanhar o andamen-
to das obras. “Garantir 
a dignidade e qualidade 
de vida faz parte do nos-
so compromisso com os 
moradores. É com muita 
felicidade que estamos le-
vando o progresso para as 
famílias da cidade”, afir-
mou Matheus.

Bairro Vila 
Jolá recebe 
obras de 
pavimentação

CORREIO DA BAIXADA

Combate à violência contra a 
mulher é tema de encontro

Vem aí a terceira edição do 
Circuito Delas em Nilópolis

Funk no Parque

Mariana Bulhões

Max Lemos

Está em tramitação na 

Câmara dos Deputados o 

projeto de lei (PL 3874/23), 

de autoria do deputado 

federal Max Lemos (PDT-

-RJ), que proíbe a aquisi-

ção e o porte de armas de 

fogo e munições por indi-

víduo que tenha registro 

de agressão contra mulher 

em inquérito e processo 

judicial. O PL foi um dos 

temas levantados durante 

encontro em Queimados 

na noite de quinta-feira 

(14/03), em comemoração 

ao mês da Mulher. De acor-

do com os organizadores, 

cerca de 600 mulheres 

participaram do encontro 

que aconteceu no Gan Sa-

lão de Festas, no Centro de 

Queimados, engrandecen-

do a discussão com a parti-

cipação direta de todas as 

presentes no encontro. 

O município de Nilópo-

lis vai promover a terceira 

edição do Circuito Delas, 

corrida destinada ao públi-

co feminino no sábado, dia 

23 de março, encerrando o 

Mês da Mulher. Com apoio 

da prefeitura da cidade, o 

evento será realizado no 

Parque Natural Municipal 

do Gericinó Prefeito Farid 

Abrão, com concentração 

às 7h e largada às 8h. As 

interessadas em participar 

do percurso de cinco quilô-

metros devem se inscrever 

através do formulário, e cer-

ca de 500 vagas são ofereci-

das. Cada inscrição garante 

um kit de corrida, que con-

tém uma camisa do evento 

e número de peito. Como 

premiação, todas as inscri-

tas receberão medalhas e 

as três primeiras ganharão 

troféus. A retirada dos kits 

deve ser feita na quinta-fei-

ra (21) das 14h às 18h, e na 

sexta-feira (22) das 14h às 

18h, na Secretaria de Cida-

dania e Direitos Humanos, 

na sede do jornal A Voz dos 

Municípios (Rua Nicolau 

Cobelas, Centro).

Artista Nilopolitana ga-

nhadora da Lei Paulo 

Gustavo, por intermédio 

da Prefeitura de Nilópolis, 

MC Ellu vai embalar os fre-

quentadores do Parque 

Professora Sara Areal que 

forem ao local sábado, 

dia 30 de março, por volta 

das 15h. Ela vai apresentar 

o show ‘MC Ellu – Minha 

História no Funk – Turnê 

2024’, com 60 minutos de 

duração, com uma gran-

de celebração de sua car-

reira, apresentando o seu 

mais novo álbum em sua 

cidade. O trabalho preten-

de reunir várias gerações 

e mostrar a força da mu-

lher preta no gênero funk. 

O show promete!

No mês das mulheres, a 

Maternidade Mariana Bu-

lhões, em Nova Iguaçu, 

registrou mais uma histó-

ria de mãe guerreira, que 

enfrentou uma gravidez 

de risco para dar à luz aos 

trigêmeos Sophia, Nicolas 

e Joel, nesta quarta-fei-

ra (13), parto considerado 

raro na medicina. Para 

chegar a este momento 

único, Jiani Jasmini, de 31 

anos, moradora de Mes-

quita, precisou ficar in-

ternada por um mês na 

unidade. Os bebês nasce-

ram prematuros, com 34 

semanas de gestação. O 

pai Adriel Teixeira, de 28, 

acompanhou de perto a 

chegada dos pequenos.

O deputado Max Lemos, 

presento ao evento, co-

mentou sobre o encontro. 

“Fiquei muito feliz com 

o carinho recebido e por 

ver um salão lotado de 

mulheres mobilizadas em 

prol de uma aliança para 

reconstrução de Quei-

mados, por isso, quero 

agradecer a todas as mu-

lheres da nossa família 

que contribuíram para a 

realização desse evento 

disse Max Lemos, pré-

-candidato a prefeito de 

Queimados, junto ao atu-

al presidente da Câmara, 

Tuninho Vira Virou, pré-

-candidato a vice-prefeito, 

além de outras lideranças 

e correligionários.

Reprodução

Divulgação

PL do deputado Max foi um dos assuntos no evento 

Circuito Delas terá sua terceira edição em Nilópolis

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Prefeitura terá que explicar atraso no Do
Por Gabriel rattes

O prefeito de Petrópolis, 
Rubens Bomtempo, tem até esta 
terça-feira (19) para explicar ao 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE), o motivo dos atrasos na 
publicação dos Diários Oficiais 
(DO). Já nesta segunda-feira 
(18), o DO do dia 14 de março 
de 2024, foi publicado após atra-
so de quase dois dias. Em janeiro 
deste ano, a vereadora Gilda Bea-
triz apresentou uma denúncia ao 
TCE, e no mês seguinte, a Corte 
de Contas determinou que Bom-
tempo explicasse sobre as infor-
mações denunciadas pela verea-
dora. Cobrou ainda a atualização 
dos Diários Oficiais e que sejam 

regularizados os atrasados em até 
15 dias. Segundo a Constituição, 
os DO devem ser publicados em 
até 48 horas e caso o prefeito não 
cumpra a determinação do TCE, 
será considerado revelia, acarre-
tando multa.

Nos Diários Oficiais (DO) 
das cidades, a população pode 
encontrar todas as movimenta-
ções do Poder Executivo Muni-
cipal, como aviso de licitações, 
prestações de contas, contratos e 
editais e resultados de concursos 
públicos, assim mantendo maior 
transparência nas ações das pre-
feituras para a população. Alguns 
dos principais problemas ocasio-
nados pela não publicação dos 
documentos são a desinformação 

à população e a dificuldade de fis-
calização pelos outros órgãos.

Tribunal de Contas  
do Estado

A vereadora Gilda Beatriz 
denunciou ao TCE que a Gestão 
Municipal não havia publicado 
os Diários do período de 02 a 16 
de janeiro de 2024. Assinada pelo 
conselheiro José Maurício de 
Lima Nolasco, a decisão de feve-
reiro determinou que o prefeito 
Rubens Bomtempo se explicasse 
em um período de 15 dias após 
o recebimento do comunicado, 
ou seja, o prazo se encerra nesta 
terça-feira (19).

O Tribunal também enfa-
tizou que a não publicação dos 

Diários tem sido recorrente. 
“Desde o dia 23/01 até a data 
dessa consulta [29.01.2024], a 
omissão se repetiu, denotando a 
prática recorrente desta irregula-
ridade”, diz o documento da de-
cisão do TCE. Ainda foi relem-
brado que entre os anos de 2022 
e 2023, o Tribunal de Contas 
realizou duas auditorias governa-
mentais na Prefeitura de Petró-
polis sobre o mesmo assunto, ve-
rificando a adequação dos portais 
eletrônicos oficiais aos princípios 
e às regras de transparência.

Até o fechamento desta edi-
ção, não obtivemos resposta sobre 
o atraso do Diário Oficial desta 
quinta-feira (14) e sobre as expli-
cações ao Tribunal de Contas.

Por leandra lima 

 
No último fim de semana, al-

gumas regiões da cidade do Rio 
de Janeiro registraram sensação 
térmica de 60,1°C. Dados do Ins-
tituto Nacional de Meteorologia 
(INMET) mostram que a onda 
de calor pode seguir até quinta-
-feira (21). O aumento das tempe-
raturas e do calor extremo podem 
apresentar riscos à saúde da popu-
lação, especialmente às crianças, 
idosos, ou indivíduos que pos-
suem alguma comorbidade. Com 
o quadro atual dos termômetros, 
a Secretaria de Saúde do Estado 
do Rio (SES-RJ) emitiu um alerta 
onde divulgou orientações para li-
dar com as ondas de calor durante 
este período.

O clima para os próximos dias 
ainda se mantém elevado no es-
tado do Rio e na Região Serrana. 
Em Petrópolis seguindo os dados 
do Instituto Nacional de Meteoro-
logia (INMET) a previsão para os 
próximos dias contará com muito 
calor e chuvas isoladas. Nesta quar-
ta-feira as temperaturas variam 
entre máxima de 29°C e mínima 
de 20°C, a umidade do ar pode al-
ternar entre máxima de 90% e mí-
nima de 70% os ventos terão baixa 

intensidade. Já na quinta-feira terá 
as mesmas características com dife-
rença nas temperaturas, que mar-
caram máxima de 34°C e mínima 
de 19°C, os ventos continuam com 
baixa intensidade e a umidade do 
ar varia entre mínima de 50% e 
máxima de 100%.

Orientações
De acordo com a SES-RJ, du-

rante esses picos térmicos é preciso 
redobrar os cuidados com a saúde, 
devido à maior perda de líquidos 
e de sais minerais pela transpira-
ção, sendo as crianças, os idosos e 
a população em situação de rua os 

mais sensíveis a essas perdas, o que 
pode levar ao estresse térmico. 

Além do estresse, há a preocu-
pação com a pele, a alta intensidade 
do sol pode provocar queimadu-
ras e insolação. A dermatologista 
da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-RJ), Maria Eugênia Noviski, 
orienta como se deve passar o pro-
tetor solar. “O protetor solar deve 
ser aplicado antes de sair de casa e 
repassado a cada duas horas. Tam-
bém não se deve usar perfumes, lo-
ções ou similares, pois, em contato 
com os raios solares na pele com 
sudorese, podem causar irritações 
cutâneas ou manchas”, disse.

Recomendações
Para enfrentar as altas tem-

peraturas a orientação para bebês 
e crianças é oferecer líquido com 
frequência, lembrando que a água 
deve ser sempre filtrada ou fervi-
da, para os idosos, maiores de 65 
anos, pessoas doentes, especial-
mente cardíacos ou com pressão 
alta, acamados, portadores de 
doenças crônicas, cardiovascula-
res, respiratórias, mentais, renais, 
diabetes, alcoolismo e pessoas 
que tomam medicamentos de uso 
contínuo é necessário se hidratar 
com frequência, a não ser que haja 
contraindicação médica.

Para as mulheres grávidas é 
recomendado que não façam 
atividades físicas quando estiver 
muito quente do lado de fora e 
evitar sair em temperaturas aci-
ma dos 40ºC. Já para a população 
em geral é aconselhado manter a 
casa fresca fazendo o ar circular, 
usar roupas frescas com poucas 
camadas, manter-se hidratado, se 
alimentar bem e adicionar saladas 
na alimentação e, se possível, não 
sair em horário de pico do sol, sen-
do das 10h às 16h. Para todos os 
grupos o indicado é passar diaria-
mente o protetor solar e reaplicar 
durante o dia.

onda de calor deve durar até a 
próxima quinta-feira na região

Leandra Lima

Petrópolis registrou 32°C nesta segunda-feira

Petrópolis registra segunda 
morte por dengue este ano
Município registrou quase 1 mil notificações somente em fevereiro

Por Yasmim Grijó

A Secretaria Municipal 
de Saúde confirmou na últi-
ma sexta-feira (15), a segunda 
morte por dengue registrada 
no município. A vítima é uma 
idosa de 93 anos, que morreu 
no dia 23 de fevereiro. A causa 
foi confirmada após a liberação 
de exames realizados no Labo-
ratório Central Noel Nutels 
(LACEN-RJ).

No dia 24 de fevereiro, Pe-
trópolis registrou a primeira 
morte por dengue. De acordo 
com a Secretaria Municipal 
de Saúde, o paciente, um ho-
mem de 40 anos, chegou em 
estado grave na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
Cascatinha e foi transferido 
para uma unidade de CTI, 
mas não resistiu.

Até esta segunda-feira (18), 
foram confirmadas 47 mortes 
por dengue em todo o estado. 
Em Petrópolis, são 919 casos re-
gistrados somente em fevereiro 
deste ano. Em março, a cidade 
já confirmou 23 casos. Em Três 
Rios, uma morte foi confirma-
da, com 436 casos em fevereiro. 
Nos municípios como Nova 
Friburgo foram 526 casos re-
gistados; Teresópolis com 337; 
Areal com 330; Paty do Alferes 
com 319; e São José do Vale do 
Rio Preto com 171;

Ações de vistorias
Na última quinta-feira 

(14), a Prefeitura de Petrópo-
lis realizou uma reunião do 
Comitê Intersetorial de En-
frentamento às Arboviroses. 
O objetivo foi debater o an-
damento das ações de vistoria 
em imóveis fechados onde há 
suspeita de focos do mosquito 
Aedes aegypti. A própria pre-
feitura relatou que Agentes de 
Combate às Endemias, mes-
mo com autorização emitida 
dentro do decreto de estado 
de emergência, vem encon-
trando resistência para entrar 
em imóveis.

O acesso dos agentes de 
combate a endemias aos imó-
veis está previsto no decreto nº 
815 de 23 de fevereiro de 2024. 
Este decreto institui o Estado 
de Emergência de Saúde Pú-
blica em razão da epidemia de 
Arbovirose por Dengue em 
Petrópolis e regulamenta os 
procedimentos relacionados a 
visitas em imóveis para iden-
tificação de possíveis focos de 
mosquitos transmissores de 
doenças.

O decreto estabelece que os 
agentes têm o poder de entrar 
em imóveis prediais ou territo-
riais fechados, abandonados ou 

desabitados para inspeção e, em 
caso de negativa de acesso pe-
los habitantes, medidas legais 
podem ser tomadas, incluin-
do ação judicial e aplicação de 
multas.

O secretário de Saúde, 
Marcus Curvelo, também en-
fatizou a gravidade da situa-
ção. “Sem acesso aos imóveis, 
nossa capacidade de controlar 
a propagação dessas doenças é 
severamente comprometida. 
Precisamos da cooperação de 
todos os moradores para com-
batermos juntos esse problema 
de saúde pública”, declarou o 
secretário.

Divulgação/Ascom PMP

Prefeitura de Petrópolis fez ações de limpeza nos chafarizes do centro da cidade 

PETROPOLITANAS

Flipetrópolis traz exposição
de Candido Portinari

Justiça deve definir hoje 
processo da Cascatinha

Audiência Pública

Isenção de ICMS para ração pet

Grupo de Trabalho

Petrópolis recebe em maio 
seu primeiro Festival Li-
terário Internacional - Fli-
petrópolis.  O Festival vai 
acontecer entre os dias 1º 
e 5 de maio, no Palácio de 
Cristal e tem como tema 
“Arte, Literatura, Liberdade 
e Educação”. O presiden-
te do festival é o jornalista 
e gestor cultural Afonso 
Borges, responsável tam-
bém pelo Fliaraxá, Flitabi-
ra, Fliparacatu e o projeto 
“Sempre um Papo”, vigen-
te há 38 anos. São também 
curadores os escritores Sér-

gio Abranches, Tom Farias 
e Gustavo Grandinetti. Mas 
a programação começou 
nesta segunda-feira (18), 
com a exposição educativa 
“Portinari Para Crianças”, 
inédita no país, que traz 42 
reproduções de obras do 
pintor Candido Portinari. 
A curadoria da exposição 
é de João Candido Porti-
nari, fundador e diretor-
-geral do Projeto Portinari 
e Guilherme de Almeida, 
coordenador do Núcleo de 
Arte e Educação do Projeto 
Portinari.  

 Na noite desta segunda-
-feira, manifestantes fe-
charam as vias de acesso 
ao Terminal Rodoviário do 
Centro em Petrópolis, pe-
dindo a saída da empresa 
Cascatinha da operação do 
transporte em Petrópolis. 
O Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) deve decidir nesta 
terça-feira (19) se a empre-
sa continua ou não na ope-
ração de ônibus na cidade. 

Os rodoviários temem que, 
mesmo com a proibição 
das demissões feita pelo 
juiz da 4ª Vara Cível, Jorge 
Martins, a empresa Cas-
catinha dispense os rodo-
viários que trabalham nas 
linhas. O Sindicato tenta 
garantir diálogo para que 
seja proposta uma solução 
de realocação dos funcio-
nários na empresa que as-
sumirá o serviço, a depen-
der da decisão da Justiça.  

A Prefeitura de Petrópolis 
vai discutir no próximo dia 
09 de abril, às 17h30, na 
Casa dos Conselhos Augus-
to Ângelo Zanatta, as pro-
postas da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2025. A 
LDO é a lei que estabelece 

as regras para a elaboração 
da Lei Orçamentária Anu-
al (LOA), como o indicar as 
prioridades financeiras, o 
equilíbrio entre receitas e 
despesas, e trata dos repas-
ses de verbas do governo 
federal e estadual.

Foi apresentada na Assem-
bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro (Alerj) pelo depu-
tado estadual Yuri Moura 
(Psol), um projeto de lei 
que propõe a redução a 
zero da alíquota do Impos-
to sobre Operações relati-
vas à Circulação de Merca-
dorias e sobre Prestações 
de Serviços de Transporte 
Interestadual e Intermu-
nicipal e de Comunicação 
(ICMS) incidente sobre a 
venda de ração tipo “pet” 

para ONGs de proteção 
animal e protetores dos 
animais.
A justificativa apresentada 
pelo parlamentar destaca 
a necessidade de apoiar 
financeiramente aqueles 
que, muitas vezes, sacrifi-
cam seus próprios recursos 
para oferecer abrigo, cuida-
dos veterinários, alimenta-
ção e condições adequadas 
para animais resgatados 
em situações de maus-tra-
tos e abandono.

A Prefeitura criou também 
um grupo de trabalho para 
“regulamentar os requisi-
tos de cabimento e execu-
ção, os impedimentos téc-
nicos e o cronograma das 
emendas parlamentares 
impositivas no orçamento 
municipal”. O grupo que 
reunirá membros do Exe-
cutivo e Legislativo tem 
duração de 30 dias e deve 

ajudar os vereadores e pre-
feitura a entrar num con-
senso sobre as emendas. 
De execução obrigatória, 
muitas, na prática, não são 
inviabilizadas por falta de 
instrumentos não previstos 
nas propostas, assim como 
muitas leis municipais que 
são aprovadas sem qual-
quer estudo prévio e nunca 
entram em prática. 

Evaldo Macedo/Ascom PMP

Gabriel Rattes

Palácio de Cristal receberá o festival em maio

Manifestantes pedem a saída da empresa Cascatinha

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Condolências I

Reajuste Alerta 

Condolências II

A vistoria dos veículos de 

táxis que atuam em Teresó-

polis, visando a Renovação 

Anual de Concessão do Ser-

viço de Transporte Público 

Individual de Passageiros, 

será nos próximos dias 26 

e 27, das 9h às 11h, no pátio 

da antiga fábrica Sudamtex 

(Rua Nilza Chiapeta Fadi-

gas, 150 – Várzea). Os profis-

sionais devem dar entrada 

no pedido de renovação de 

forma online, por meio do 

1doc (www.teresopolis.1doc.

com.br), ou presencial, no 

Protocolo Geral da Prefeitu-

ra (de segunda a sexta, das 

12h às 17h). Serão vistoriados 

diversos itens do veículo, 

como as condições internas 

e externas do transporte.

O 30º Batalhão da Polícia 

Militar expressou condo-

lências pela morte do Sub-

tenente Elizeu Martins Aze-

vedo, de 49 anos, vítima de 

um acidente de parapente 

em Maricá. Após ser resga-

tado, não resistiu.

Foi sancionada a Lei Com-

plementar 318/2024, que 

reajusta em 4,62% o valor 

da Gratificação da Gestão 
Escolar, para diretores, auxi-

liares de direção, orientado-

res pedagógicos e secretá-

rios gerais das unidades.

A Prefeitura alertou a po-

pulação a procurar atendi-

mento imediato em uma 

unidade de saúde, caso o 

indivíduo esteja com sinto-

mas de febre ou manchas 

vermelhas na pele, pois, po-

dem ser sinais de dengue.

Reconhecido por sua de-

dicação, o policial foi vela-

do na Igreja Metodista do 

Vale do Paraíso, na tarde 

de ontem. O sepultamento 

foi logo após   no cemitério 
Carlinda Berlin. O batalhão 

agradeceu a contribuição.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Vistoria dos veículos acontece nos dias 26 e 27

Renovação Anual de 
Concessão para Taxistas

CORREIO SERRANO

Geração I

Melhorias

Vigilância ambiental em Três Rios

Combate 

Geração II

CONCLUSÃO

Após ter passado 

por uma obra de 

manutenção, com 

pintura e limpeza, 

a residência tera-

pêutica localizada 

na Rua São Roque, 

em Olaria, já está 

atendendo normal-

mente os pacientes. 

O trabalho foi feito 

com recursos próprios 

da Prefeitura de Nova Friburgo, já que o imóvel teve que pas-

sar por algumas melhorias após uma casa vizinha ter sofrido 

um incêndio no final de janeiro. Diante do ocorrido, por se-

gurança, os pacientes foram realocados temporariamente.

Paraíba do Sul informou 

que segue crescendo na 

geração de novas vagas de 

empregos formais e lidera 

toda a região Centro-Sul 

Fluminense. Em dados di-

vulgados pelo Ministério da 
Previdência e Trabalho atra-

vés do Novo CAGED, a cida-

de fechou 2023 no positivo.

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo, através da Secreta-

ria Municipal de Agricul-

tura e Desenvolvimento 
Rural, segue com as ações 

de manutenção em estra-

das vicinais do município. 

Nesta semana, a estrada de 

Floresta Mendes, está rece-

bendo melhorias.

Semanalmente, a Vigilân-

cia Ambiental em Saúde e 

a Fiscalização de Posturas 

estão apurando denúncias 

sobre terrenos abandona-

dos, em Três Rios. O ob-

jetivo é eliminar possíveis 
criadouros do mosquito 

Aedes aegyti, transmissor 

da dengue, zika e chikun-

gunya. Na última semana, 

sete proprietários foram 

notificados. Sendo 03 fer-
ros velhos, 02 terrenos e 02 

acumuladores, de acordo 

com a Legislação Munici-

pal, os proprietários terão 15 

dias para se adequar.

A Prefeitura de Areal, por 

meio da Secretaria de Saú-

de e da Coordenação de 

Vigilância em Saúde, anun-

ciou que a programação 

semanal da pulverização 

de inseticidas utilizando o 

carro-fumacê nos bairros do 

município. Ação faz parte do 

combate da dengue. 

O saldo foi de 2.749 vagas 

de empregos formais, ou 

seja, de carteira assinada. Os 

números de 2023 são 218% 

maiores que de 2022, quan-

do o município também li-
derou o ranking. O CAGED, 
mensalmente, contabiliza 

novas vagas de carteira as-

sinada e subtrai as fechadas.

Ascom/ Nova Friburgo

Casa passou por reforma 

reabertura da Praça das Colônias em Friburgo
Por: Isabella rodrigues

No último sábado, dia 16, 
os cidadãos de Nova Friburgo 
marcaram presença na reaber-
tura da Praça das Colônias. 
O local não tinha condições 
de funcionar completamente 
desde 2018, e este ano contou 
com readequações no espaço, 
com uma parceria da Prefeitu-
ra Municipal de Nova Fribur-

go, por meio das Secretarias 
De Cultura e Casa Civil, com 
a Empresa de Obras Públicas 
do Estado (Emop).

A cerimônia de reabertura 
foi marcada pela energia con-
tagiante da população e muita 
arte, com homenagem às 10 
nações que deram origem a 
Nova Friburgo. São elas: Pan 
Africana, Suíça, Portugal, 
Alemanha, Áustria, Espanha, 

Hungria, Itália, Japão e Líba-
no. A praça contribui com a 
herança histórica da cidade, 
mantendo vivo os costumes, 
crenças e culturas dos respecti-
vos países. 

A Praça das Colônias 
abrange o Teatro Municipal, 
Anfiteatro e a Capela de Santo 
Antônio, que também passa-
ram por processos de reformas 
e foram reinaugurados no fi-

nal do mês de fevereiro. Jun-
tos, esse espaço forma o maior 
equipamento cultural da Re-
gião Serrana. 

A expectativa é que duran-
te todo 2024 sejam realizados 
diversos shows e eventos cul-
turais, celebrando as naciona-
lidades que fazem parte da his-
tória de Nova Friburgo.

Estagiária*

Chuva volta a provocar 
alagamentos em Terê
Defesa Civil da cidade registrou pelo menos seis ocorrências sem vítimas 

Por Vinicius Barros*

As intensas chuvas que 
ocorreram em Teresópolis no 
último fim de semana desen-
cadearam uma série de eventos 
que exigiram uma resposta rá-
pida da Defesa Civil. Desliza-
mentos de terra, alagamentos e 
quedas de muros foram alguns 
dos problemas enfrentados pela 
cidade diante das adversidades 
climáticas.

No último sábado (16), 
a Defesa Civil registrou seis 
ocorrências decorrentes das 
chuvas intensas. Uma inspe-
ção minuciosa foi realizada em 
uma construção de alvenaria 
no bairro Corta Vento, na Rua 
Carmélio dos Santos Couto. 
Além disso, o bairro Meudon 
foi atingido por uma enxurra-
da de lama na Rua Potiguares, 
e um deslizamento de terra 
próximo ao KM 84 da Estrada 
Rio Bahia, no Vale da Revolta, 
resultou no desalojamento de 
duas pessoas. Também foram 
reportadas quedas de muros 
nas proximidades da Rua Mara-
cajés, no Meudon, e na Rua José 
Flores Dias, no Vale da Revolta, 
além de um rompimento de fia-
ção na Servidão Maria Rosa de 
Lima, no Pimentel.

Os índices pluviométricos 
em uma hora foram particular-
mente altos em várias localida-
des: Vargem Grande: 19.6mm, 
São Pedro: 16.1mm, Parnaso: 
13.6mm, Meudon: 78.7mm, 
Vale da Revolta: 65.4mm, 
Rosário: 62.4mm e Barroso: 
45.4mm. Houve pontos de 
alagamento em áreas críticas, 
como as ruas Tenente Luiz 
Meirelles, São Pedro, Bom Re-
tiro e Araras. As sirenes foram 
acionadas em locais vulnerá-
veis como Perpétuo, Rosário e 
Vale da Revolta.

No domingo (17/03), a 
Defesa Civil registrou mais 

uma ocorrência: um desliza-
mento de terra na Rua Josias 
Antônio de Souza, no Jardim 
Meudon. Os maiores valores 
pluviométricos em uma hora 
foram registrados em Rosário: 
22.2mm, Barroso: 21.6mm, 
Parnaso: 13.6mm e Quinta do 
Paraíso: 12.8mm. Alagamen-
tos ocorreram em locais como 
Av. Alberto Torres – Alto, Rua 
Carmela Dutra, Agriões, Rua 
Feliciano Sodré, Várzea, Rua 
Delfim Moreira, Vale do Pa-
raíso, Rua Coronel Antônio 
Santiago, Agriões e Rua Rosa 
Werner, Bom Retiro.

Moradores compartilha-
ram nas redes sociais fotos e 
vídeos dos alagamentos, ex-
pressando preocupação e in-
dignação diante da falta de 
escoamento nas ruas. A Pre-
feitura de Teresópolis enfatiza 
que a manutenção dos sistemas 
de drenagem é uma atividade 
regular realizada pelas equipes 
das secretarias de Obras e Ser-
viços Públicos, tanto na área 
urbana quanto na rural, e pela 
Secretaria de Agricultura. No 
entanto, após fortes chuvas, 

essas estruturas são frequente-
mente obstruídas por detritos 
arrastados pela correnteza, o 
que pode resultar no transbor-
damento do Rio Paquequer 
em determinadas áreas. Ma-
teriais como pedaços de ma-
deira, vegetação e terra, entre 
outros, acabam por entupir os 
bueiros e ralos, além de rom-
per galerias pluviais, causando 
alagamentos nas vias públicas.

No estado do RJ

A situação das chuvas no es-
tado do Rio de Janeiro tem sido 
preocupante, com impactos 
significativos na vida de mais de 
230 mil pessoas durante o pe-
ríodo de 05 de fevereiro a 06 de 
março. Segundo levantamento 
da Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-RJ), nove óbitos fo-
ram registrados e 21 unidades 
públicas de saúde foram afeta-
das em diversos municípios.

As chuvas também trouxe-
ram preocupações adicionais 
com a saúde pública, como o 
aumento no número de casos 
de doenças transmitidas pela 
água contaminada, incluindo 

leptospirose e doenças diarrei-
cas. Essas condições, aliadas ao 
cenário epidêmico da dengue, 
aumentam a urgência de medi-
das preventivas e de interven-
ção médica adequada.

Os dados do Governo do 
Estado revelam que 23 muni-
cípios foram impactados em 36 
eventos no período analisado, 
com as regiões Centro Sul, Me-
tropolitana I e Médio Paraíba 
sendo as mais afetadas. Entre os 
municípios atingidos estão Bar-
ra do Piraí, Engenheiro Paulo 
de Frontin, Teresópolis, Re-
sende, Vassouras, Japeri, Nova 
Iguaçu e Magé, entre outros.

Em um esforço conjunto 
entre o governo estadual e os 
municípios afetados, medidas 
estão sendo tomadas para mini-
mizar os impactos das chuvas e 
garantir a segurança e o bem-es-
tar da população. No entanto, 
diante dos desafios contínuos 
trazidos pelas condições cli-
máticas extremas, a vigilância 
e a prontidão permanecem es-
senciais para enfrentar futuros 
eventos adversos.

Estagiário*

Redes Sociais/Reprodução

Rua Rosa Wener ficou completamente alagada durante a chuva do fim de semana

Por Laís Lima*

Na última sexta feira (15), 
a Centenária Banda Cam-
pesina Friburguense, sedia-
da em Nova Friburgo, doou 
quatro instrumentos de so-
pro para o projeto Blues nas 
Ruas, que desde de outubro 
de 2023 ensina música gra-
tuitamente para portadores 
de necessidades especiais em 
unidades da Associação de 
Pais e Amigos Excepcionais 
(APAE) nas cidades de Pe-
trópolis, na Região Serrana 
do Rio, Armação de Búzios e 
na Região dos lagos.

“Estamos doando uma 
tuba, dois trompetes e um sax. 
Todos os instrumentos em bom 
estado, na caixa e funcionando. 
É de grande orgulho participar 
desse projeto, acreditamos que 
é uma semente que estamos 

plantando”, disse Carlos Mag-
no, presidente da Campesina 
Friburguense 

O principal objetivo do 
Blues nas Ruas é disseminar 
a cultura e a educação por 
meio da música. O projeto 

vai oferecer à população um 
festival com artistas locais 
e outros nomes conhecidos 
nacionalmente, em Búzios e 
Petrópolis.

Muito mais do que um 
festival, a iniciativa quer 

transformar essas comuni-
dades envolvidas, deixando 
um legado.

Como doar 

A iniciativa está arrecadan-
do instrumentos musicais em 
bom estado, especialmente os 
instrumentos de Blues (Cajon, 
Baixo Guitarra, Violão, Bateria, 
Teclado, Pandeirola e Wahs-
board) mas toda doação é bem 
vinda, e será destinada às insti-
tuições para que sigam com o 
trabalho realizado na música 
nos últimos meses, e permitir 
que novas tenham acesso musi-
cal no futuro.

O Blues nas Ruas tem o 
patrocínio da Enel e é viabili-
zado junto com a Secretaria do 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro.

Estagiária*

Boa ação: Banda Friburguense doa 
instrumentos musicais para projeto 

Foto: Redes sociais/Reprodução Instagram Bluesnasruas

A iniciativa está arrecadando instrumentos musicais 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO



14 Terça-feira, 19 de Março de 2024Região do Vale

Rodoviária de VR recebe 
Operação Segurança Presente 
Objetivo é reduzir índices de criminalidade, além de atuar na área social

Após muitas reclamações 
sobre a situação de abandono 
e a falta de segurança na Rodo-
viária Prefeito Francisco Torres, 
no bairro Laranjal, em Volta 
Redonda, inclusive noticiada 
pelo Correio Sul Fluminense, 
agora, a localidade contará com 
a Operação “Segurança Presen-
te”. Com o novo planejamento, 
os policiais militares do progra-
ma passaram a atuar também 
na rodoviária. O objetivo é au-
mentar a segurança de usuários 
e trabalhadores da rodoviária, 
além de atuar na área social, re-
tirando pessoas em situação de 
rua dessa condição e estabele-
cendo uma relação de confiança 
com a população.  

“Essa ação é muito impor-
tante, com a integração, mais 
uma vez, de todas as forças de 
segurança. Teremos aqui a pre-
sença não só da Operação Segu-
rança Presente, mas da Polícia 
Militar, da Guarda Municipal, 
das secretarias de Transporte e 
Mobilidade Urbana (STMU) 
e Assistência Social (Smas). 
Tudo isso para que possamos 
fazer um trabalho completo 
de retomada da rodoviária. En-
tendemos que é um local que 
recepciona as pessoas que vêm 
de fora, onde os moradores se 
deslocam daqui para fora da 
cidade, e precisam ter um am-
biente seguro”, destacou o se-
cretário municipal de Ordem 
Pública, tenente-coronel Luiz 
Henrique Monteiro Barbosa, 
informando que a área passará 
a ser monitorada pelo Ciosp 

(Centro Integrado de Opera-
ções em Segurança Pública), se 
somando às câmeras da própria 
rodoviária. 

Patrulhamento
O patrulhamento do “Segu-

rança Presente” já era realizado 
na Avenida Amaral Peixoto, no 
Centro, e na Vila Santa Cecília. 
Agora, os PMs atuarão também 
todos os dias na rodoviária. A 
ampliação era um desejo da 
prefeitura e um pedido do de-
putado estadual Munir Neto 
junto ao Governo do Estado.  

“O foco é garantir a paz e 
a tranquilidade para a popula-
ção que frequenta a Rodoviária 
Francisco Torres. O objetivo é 
encontrar pessoas com manda-
do de prisão em aberto, auxiliar 

aqueles que se encontram em 
situação de rua e prender quem 
esteja com drogas, armas ou 
qualquer objeto ilegal. A ideia 
é zerar os índices criminais na 
região, uma vez que a Operação 
Segurança Presente chegou à 
rodoviária”, disse o coordena-
dor da Operação Segurança 
Presente em Volta Redonda, 
major José Eduardo Martins 
Silvério.

Abordagens sociais
A assistente social da 

Smas Joveline Batista expli-
cou que, junto à Operação 
Segurança Presente, o papel 
da secretaria será intensificar 
as abordagens sociais na ro-
doviária, ofertando o serviço 
de acolhimento para pessoas 

em situação de rua e reali-
zando os encaminhamentos 
necessários. 

“Hoje nós temos o Centro 
Pop que oferta alimentação, 
documentação civil e a pos-
sibilidade de saída das ruas, 
através do Abrigo Seu Nadim 
ou o Serviço de Atendimento 
ao Migrante, que leva essas 
pessoas até sua cidade natal. 
Nós orientamos a população 
que, caso identifique uma 
pessoa em situação de rua, 
faça contato imediatamente 
com os nossos serviços: (24) 
98143-0097 (WhatsApp) e 
Centro Pop (24) 3512-9772, 
pois através das nossas equi-
pes nós poderemos fazer o 
atendimento da melhor for-
ma possível”, disse Joveline. 

Geraldo Gonçalves/PMVR

Programa do Governo do Estado atuará em conjunto com a prefeitura

angra segue no combate à dengue 
A Secretaria de Saúde de An-

gra dos Reis reforçou as vistorias 
feitas pelos agentes de endemias 
para identificar e eliminar focos 
do mosquito transmissor da den-
gue. Somente nos dois primeiros 
meses de 2024, foram 47 mil visi-
tas a imóveis e domicílios em to-
dos os bairros da cidade, com 500 
notificações e 25 multas aplicadas.

Em paralelo, o Disque De-
núncia registrou um total de 111 
queixas relacionadas à dengue, 
o equivalente a 60% de todas as 

reclamações recebidas. Foram 29 
em janeiro e 82 em fevereiro. No 
mesmo período do ano passado, 
houve apenas um registro no Dis-
que Denúncia sobre dengue.

A maioria das reclamações fei-
tas no primeiro bimestre de 2024 
indicou locais com possíveis focos 
do Aedes aegypti, como piscinas 
sujas ou sem tratamento, caixas 
d’água destampadas, terrenos 
abandonados, mato alto, lixo acu-
mulado, pratos de vasos de plantas 
e outros lugares com água parada.

- Junto com o trabalho realiza-
do pela Prefeitura, é muito impor-
tante que a população participe de 
forma ativa no combate ao Aedes 
aegypti. Aqui em Angra, 86% dos 
focos do mosquito estão nas resi-
dências. Por isso, é necessário que 
os moradores separem 10 minu-
tos por semana para acabar com 
os criadouros. Cuidar da própria 
casa ajuda a salvar vidas – alerta 
o secretário municipal de Saúde, 
Rodrigo Ramos.

Quando os agentes identifi-

cam focos do mosquito em uma 
visita, o dono do imóvel é noti-
ficado. Se  o problema eviden-
ciado não for solucionado até 48 
horas, será multado. No caso de 
casas fechadas, abandonadas ou 
quando não se consegue contato 
com o proprietário, os agentes 
acionam o cadastro imobiliário 
para localizar o responsável. Se 
um endereço estiver disponível, é 
enviada uma carta informando as 
pendências e o prazo de 48 horas 
para regularizá-las.

engenheiros brasileiros avaliam 
segurança de usina na argentina

A convite da Agência In-
ternacional de Energia Atômi-
ca (AIEA), os engenheiros da 
Eletronuclear, Jorge Armando 
e Bruno Vieira, ambos lotados 
no Departamento de Gerencia-
mento de Envelhecimento de 
Estruturas, Sistemas e Compo-
nentes, participaram do grupo 
de especialistas que realizou 
uma análise da segurança ope-
racional para operação esten-
dida da Unidade 1 da usina 
nuclear Atucha, na Argentina. 

A missão de Aspectos de 
Segurança da Operação a Lon-
go Prazo foi solicitada pela 
Nucleoeléctrica Argentina S.A 
(NA-SA), operadora da usina. 
Atualmente, a NA-SA está se 
preparando para submeter um 
pedido de renovação de licença 
à Autoridade Reguladora Nu-
clear Argentina (ARN) para 
estender a vida útil operacional 
da Unidade 1, de 362 MWe, 
por 20 anos.  

Localizada a 100 km a no-
roeste de Buenos Aires, a usina 
entrou em operação comercial 
em 1974 e sua licença de ope-
ração atual expira em 2024. Já 
a Unidade 2 de 745 MWe da 

Usina Nuclear Atucha, que co-
meçou sua operação comercial 
em maio de 2016, não fez parte 
desta revisão. 

Durante a missão de 10 
dias, realizada de 27 de feverei-
ro a 7 de março, a equipe ana-
lisou a preparação da usina, sua 
organização e programas para 
a operação segura a longo pra-
zo (LTO). Composta por doze 

especialistas de diversos países, 
incluindo Bélgica, Brasil, Japão, 
Eslovênia, Espanha, Suécia e 
Estados Unidos, além de dois 
membros da equipe da AIEA, 
a equipe realizou discussões 
detalhadas com os profissionais 
de Atucha e diversas inspeções 
na usina.

Ao final da missão, a equipe 
entregou um relatório prelimi-

nar à administração da usina e 
à ARN (Autoridade Regulató-
ria Nuclear). Um relatório final 
será enviado à administração 
da usina, ARN e ao governo 
argentino dentro de três meses.

Angra 1 será avaliada pela 
missão SALTO em junho desse 
ano e o aprendizado adquirido 
pelos dois colaboradores du-
rante o tempo que estiveram 
em Atucha 1, Argentina, será 
de extrema relevância para os 
programas de envelhecimento 
e LTO de Angra 1, afirmou a 
assessoria da Eletronuclear, em 
release enviado à imprensa. 

O engenheiro Bruno Vie-
ria destacou a importância da 
missão. “Foi uma oportuni-
dade enriquecedora e valiosa 
para aumentar os meus conhe-
cimentos e experiência, graças 
ao apoio dos meus colegas da 
AIEA e dos nossos counter-
parts de Atucha 1. Como parte 
do departamento de gestão do 
envelhecimento das centrais 
nucleares no Brasil, adquiri co-
nhecimentos sobre metodolo-
gias e processos internacionais 
relacionados com a gestão do 
envelhecimento”.

 Divulgação/ NA-SA (Nucleoelétrica Argentina)

Engenheiros da Eletronuclear na usina nuclear Atucha
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Vereadores assumem 
mandato com aumento

Servidores de Resende 
reivindicam reajuste de 10%

Metas definidas para esse ano

Vereadores receberão R$ 15 mil 

Dividido em duas etapas

Inscrições para concurso público

Pela lei municipal, de 

número 4.154, de 09 de 

janeiro desse ano, sancio-

nada pelo prefeito de Re-

sende, Diogo Balieiro, do 

PL, os vereadores eleitos 

para a próxima legislatura 

- 2024 a 2028 - receberão 

13 subsídiosdurante todo 

o ano. Ou seja: terão direi-

to a um décimo-terceiro 

generosos de R$ 15.619,95. 

A lei entra em vigor em  

1º janeiro de 2025, quan-

do os vereadores eleitos 

tomam posse. O prefeito 

Balieiro tem, sem dúvida, 

uma visão bem futurista. 

No caso de o seu sucessor 

ser eleito, o secretário de 

Saúde, Jayme Neto, pré-

-candidato à prefeitura, já 

terá  uma carta na manga 

para sentar e conversar 

com a próxima Câmara 

Municipal de Resende. 

Os servidores de Resen-

de estão reivindicam 

10% de reajuste salarial. 

A expectativa é de que o 

martelo seja batido esse 

mês, segundo a direção 

do Sindicato dos Servido-

res Públicos Municipais 

de Resende, que fez uma 

reunião com a categoria, 

na semana passada. “Nós 

como representantes dos 

servidores, tanto da admi-

nistração quanto das au-

tarquias, temos um com-

promisso em defender os 

servidores de retrocessos, 

perda de direitos ou de 

compromissos assumidos 

e não cumpridos”, diz Ge-

orvanio Souza, presidente 

da entidade.

Além da questão salarial, 

o sindicato discute ainda 

propostas para transfor-

mar a Guarda Municipal 

em autarquia. “Assim, 

conseguindo captar re-

cursos federais e destinar 

melhor os recursos ar-

recadados com multas”, 

explica o presidente do 

sindicato, que durante o 

encontro com os servido-

res públicos municipais 

fez também um balanço 

das metas e projeções 

para esse ano.

Se o prefeito Diogo Baliei-

ro, do PL, seguir a mes-

ma lida adotada com os 

vereadores, os servidores 

terão o reajsutge deseja-

do. Em janeiro desse ano, 

Balieiro sancionou uma 

lei municipal passando os 

subsídios dos vereadores 

para R$ 15.619,95 a partir 

de 1º de janeiro de 2025. 

E mais: o valor das diárias 

de viagens dos nobres ve-

readores vão passar de R$ 

286 e R$ 506 em 2025. Um 

belo incentivo. 

O concurso público de Re-

sende vai ser dividido em 

etapas. A primeira é cons-

tituída pela prova objetiva 

de múltipla escolha das 

áreas de conhecimento 

(língua portuguesa, legis-

lação e conhecimentos 

específicos) — de caráter 
eliminatório para todos os 

cargos. Já a segunda fase 

do concurso é referente à 

prova de títulos quando 

é apresentada a especia-

lizada ou aprimoramento 

acadêmico e profissional. 
Esta etapa do concurso 

é considerada de caráter 

classificatório para os car-
gos de Professor Docente 

I e Docente IV para todas 

as especialidades.

E por falar em Resende, 

termina nesta terça-fei-

ra, dia 19, as inscrições 

para o concurso público 

para o preenchimento 

de mais de 100 vagas 

para as áreas da Saúde, 

Educação e Instituto de 

Previdências dos Servi-

dores Públicos de Re-

sende (Resenprevi). Os 

interessados devem se 

inscrever pelo site  www.
ibdoprojetos.org.br  ou 
no Estádio do Trabalha-

dor. Poderão se inscre-

ver maiores de 18 anos, 

que tenham o nível de 

escolaridade compatível 

com o cargo inscrito; e 

habilitação profissional e 
técnica.

Divulgação

Divulgação

Balieiro reajusta salário de vereadores para R$ 15 mil

Servidores de Resende discutem pauta de campanha

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Oficina na Volta Grande 
ensina a criar repelente

Agentes da guarda de Quatis 
podem ter crédito imobiliário

Alunos de VR aprendem kickboxing

Pinheiral oferta van para deficientes

Animais adotados após feira em VR

BM orienta alunos contra dengue

O programa Farmácia 
Viva, da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) 
de Volta Redonda, reali-
za nesta terça-feira (19), a 
partir das 8h30, mais uma 
edição da oficina gratui-
ta de Citronela. A inicia-
tiva acontecerá no Volta 
Grande, em um espaço da 
igreja católica localizada 
ao lado da UBSF (Unidade 
Básica de Saúde da Famí-

lia) do bairro. O objetivo é 
oferecer à população um 
recurso complementar 
para os cuidados contra a 
dengue. A coordenadora 
da Área Técnica de Práti-
cas Integrativas da SMS, 
Fabíola Angelita Martins, 
conta  que na oficina os 
participantes aprendem 
a fazer um spray com pro-
priedades de repelente 
de insetos.

A prefeitura de Quatis 
aderiu ao “Habite Seguro”, 
programa federal do Mi-
nistério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP), que 
visa proporcionar condi-
ções diferenciadas de cré-
dito imobiliário para faci-
litar a aquisição da casa 
própria para os agentes 
da Guarda Civil Municipal 

(GCM). O programa tem 
como foco priorizar os ser-
vidores com renda men-
sal de até 7 mil reais, na 
aquisição de imóveis com 
valor de até 300 mil reais. 
Para participar, cidades e 
instituições precisam ser 
cadastradas no “Habite 
Seguro” e solicitar o crédi-
to habitacional.

O Kickboxing agora faz 
parte das atividades de-
senvolvidas na rede mu-
nicipal em Volta Redonda. 
Alunos do 1º ao 5º ano do 
ensino fundamental da 
Escola Municipal Amazo-
nas, no  Retiro, vêm rece-

bendo o ensino desse es-
porte na unidade escolar, 
que funciona em tempo 
integral. Segundo o pro-
fessor Diego dos Santos, 
responsável pelas aulas, a 
proposta é trabalhar a ini-
ciação da modalidade.

O Centro de Atendimento 
ao Cidadão (CAC) de Pi-
nheiral incluiu a disponi-
bilização de uma van para 
transporte de cidadãos 
com deficiência que que-
rem resolver questões re-

lacionadas ao Vale Social, 
fornecido pela Fundação 
Leão XIII e Rio Card. A ini-
ciativa teve como objetivo 
reforçar a inclusão e aces-
sibilidade dos moradores 
da cidade.

Seis animais – três cães 
e três gatos – ganharam 
novos lares no espaço de 
adoção “Família Animal” 
da prefeitura de Volta Re-
donda. As adoções acon-
teceram no sábado (16), 
no Shopping Park Sul, 
durante a primeira edição 
de 2024 do projeto. O pró-
ximo espaço de adoção 

está previsto para o dia 6 
de abril no mesmo local. 
Os interessados em doar 
animais devem procurar 
a Coordenadoria de Pro-
teção e Bem-Estar Animal 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente (SMMA), 
no Aterrado, para se ca-
dastrarem e receberem 
as orientações.

Barra Mansa realizou 
nesta segunda (18), uma 
nova palestra de cons-
cientização para alunos 
da rede municipal sobre a 
dengue. Alunos do Pré I e 
Pré II da Escola Municipal 
Geraldo Ozório Rodrigues, 
no bairro Vila Coringa, as-
sistiram a uma palestra 
com orientações e partici-

param de uma caminha-
da ecológica no Parque 
de Saudade. As atividades 
continuam nesta terça 
(19), com a visita das tur-
mas do 1º e 2º ano. A ação 
envolveu as Secretarias 
Municipais de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SMMADS) 
e de Educação (SME).

Cris Oliveira/PMVR

Divulgação/PMQ

Iniciativa gratuita ensina a criar repelente caseiro

A iniciativa de crédito imobiliário é do Governo Federal

Asilos da região reforçam 
cuidados contra dengue 
Aplicação de repelente se tornou rotina entre os idosos

Por lanna Silveira*

A região Sul Fluminense 
e da Costa Verde já registrou 
cerca de 20 mortes por den-
gue neste ano. De acordo com 
profissionais da Secretaria de 
Saúde do Distrito Federal, o 
índice de mortalidade por 
dengue dos idosos é o mais 
elevado das faixas etárias, 
devido a sua fragilidade imu-
nológica, que pode agravar a 
evolução da doença. Segundo 
informações das Secretarias 
de Saúde das cidades sul-
-fluminenses, a maioria dos 
óbitos foram de pessoas com 
mais de 60 anos que possuíam 
algum tipo de comorbidade.  

A vulnerabilidade dos ido-
sos faz com que espaços como 
asilos e casas de repouso redo-
brem os cuidados com a den-
gue.  O Correio Sul Flumi-
nense entrou em contato com 
asilos da região para entender 
como a doença está sendo 
combatida. Grande parte de-
les recebeu visitas de agentes 
de saúde pública entre janeiro 
e fevereiro deste ano, para que 
o local fosse vistoriado e suas 
equipes recebessem orienta-
ções sobre como eliminar fo-
cos de criação do mosquito 
Aedes aegypti.  

“Pediram cuidado com a 
água parada em vasos de plan-
ta e eletrodomésticos como 
freezer e geladeira. Também 
falaram sobre a necessidade 
de sempre retirar entulhos e 
materiais de obra” esclareceu 
uma cuidadora do Asilo Dom 
Bosco, de Volta Redonda. 

Manutenção
Em espaços que podem 

acumular água parada com 
facilidade, a manutenção pre-
cisa ser constante. É o caso do 
Lar Vovô Ziemer, também de 
Volta Redonda, que reforça 
diariamente a limpeza de sua 
piscina. Além disso, as equi-
pes do asilo fiscalizam a veda-
ção das caixas d’água e ainda 
higienizam as calhas. 

A intervenção pública 
soma as atitudes tomadas 
pelos próprios cuidadores e 
administradores, que se mo-
bilizam para vistoriar o local 
e promovem mudanças de 
hábito entre os idosos desde o 
início do surto da doença. A 
aplicação de repelentes se tor-

nou rotina em todos os asilos 
– alguns fazem a compra do 
produto e outros pedem para 
que os familiares dos idosos 
os enviem. 

O Lar da Sabedoria e Fra-
ternidade, de Barra Mansa, 
verifica regularmente toda a 
extensão de seu espaço para 
identificar e eliminar acú-
mulos de água parada. O 
incentivo ao uso de repelen-
tes mais de uma vez por dia 
também foi adotado. Com 
os cuidados, o local ainda 
não registrou nenhum caso 
de dengue. 

Desde o início da alta nos 
casos de dengue, as equipes 
do Lar Vovó Ássima e Vovô 
Elias Zarur, de Volta Redon-

da, providenciaram materiais 
de divulgação para medidas 
de combate a proliferação do 
mosquito, que são reforça-
dos em reuniões de equipe e 
murais. Uma das cuidadoras 
enfatiza que os próprios ido-
sos se prontificam a ajudar na 
fiscalização. 

A campanha do asilo, “Ati-
tude Consciente”, promoveu 
iniciativas como o fim do 
uso de copos descartáveis en-
tre funcionários e abrigados. 
“Cada um dos idosos possui 
sua própria garrafa d’água. Só 
usamos copos em casos espe-
ciais, como quando chegam 
visitas”, explica a cuidadora.

*Estagiária

Divulgação

Medidas para combater o mosquito da dengue envolvem fiscalização de água parada

A Praça Brasil, na Vila 
Santa Cecília, cartão postal 
de Volta Redonda, é alvo de 
críticas da população que 
costuma frequentar o local. 
Parte da praça está às escu-
ras, com diversos postes apa-
gados. Sem contar a falta de 
limpeza do chafariz, que está 
com a água, parada, esverdea-
da e cheia de lodo e sujeira. 
Outro ponto crítico é a casi-
nha que está no meio da pra-
ça. Ela já serviu para o Papai 
Noel e, pelo visto, vai servir 
de moradia para o Coelhi-
nho da Páscoa.

No último sábado, dia 16, 
mesmo com as altas tempe-
raturas que atingiram o mu-
nicípio, a praça estava vazia, 
ao contrário do que ocorria 
em outros tempos quando o 
local servia como uma boa e 
refrescante área de lazer. Era 
normal, a parça ficar lotada 
de famílias e crianças. 

Segundo Ivete, que tem 
um carrinho de pipoca na 
praça há mais de um ano, o 
problema dos postes com 
lâmpadas apagadas já tem 
mais de um mês. “Já man-
dei solicitação para o Ciosp 
(Centro Integrado de Ope-
rações de Segurança Pública) 
e disseram que está em análi-
se. É uma pena, porque aqui 
sempre ficou cheio e ultima-
mente está vazio”, disse Ivete.

Vendas caíram
Uma outra ambulante, 

que trabalha na Praça Brasil 
há mais de 30 anos venden-
do brinquedo, e preferiu não 
se identificar, afirmou que as 
vendas caíram muito em vir-
tude do abandono da área.

“O movimento caiu muito 
por conta dessa escuridão. As 
pessoas acabam ficando com 
medo. Eu já ouvi dizer que 
teve até furto de celular aqui”, 
contou, salientando que, em 

outras épocas, por conta do 
calor, a praça vivia lotada. O 
local ainda é ponto de diver-
sos guardadores de carros, 
que acabam intimidando as 
pessoas.

O pai de uma me-
nina, de 8 anos, que 
preferiu não se identifi-
car, disse que se assun-
tou quando chegou na 
praça e se deparou com 
parte dela no escuro.

- Fiquei espantado 
realmente. Gosto de 
trazer minha filha para 
brincar aqui, mas com es-
sas lâmpadas apagadas o 
local acaba ficando mais 
perigoso. Espero que isso 
se resolva logo - disse.

O Correio Sul Flu-
minense entrou em 
contato com a prefei-
tura para saber se tem 
alguma previsão para 

troca de lâmpadas da praça ou 
ainda alguma manutenção pre-
vista para o chafariz, mas até o 
fechamento desta edição, por 
volta das 22 horas, não obteve 
retorno da assessoria.

Praça Brasil: Cartão postal de Volta 
Redonda está em estado precário

CSF

Parte da praça está no escuro com postes completamente apagados

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

CSF

Água do chafariz está parada, suja e cheia de lodo
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ESTAMOS FAZENDO MUITO PELA SAÚDE DO RIO.
ESSE É UM TRABALHO QUE NÃO ACABA NUNCA.


